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В Ульяновской 
области 
возродили Совет 
по промышлен-
ной политике

Родственники 
Василия Зуева, 
работавшего 
с Фаберже, 
рассказали неизвест-
ные подробности 
его жизни

Ульяновских 
аграриев  
поддержали в Госдуме 

 
Семён Семёнов �

В 2016 году на развитие сельских терри-
торий предполагается выделить из област-
ного бюджета 216 млн рублей. В ближайшее 
время станет известен объем средств, кото-
рый поступит из федерального бюджета. Об 
этом на заседании комитета Законодатель-
ного собрания по аграрным вопросам, продо-
вольствию, развитию сельских территорий, 
природопользованию и охране окружающей 
среды сообщил его председатель Виктор 
Антипов. 

На заседании комитета депутаты заслу-
шали отчет о работе Агентства по развитию 
сельских территорий Ульяновской области. 
В 2015 году жилищные условия улучшили 
порядка 120 семей, проживающих в сель-
ской местности, газифицированы три насе-
ленных пункта, построено 45 км газораспре-
делительных сетей, реконструировано 25 км 
водопроводных сетей, построен модульный 
ФАП в поселке Цемзавод. При грантовой 
поддержке за два года обустроены зоны от-
дыха более чем в 100 населенных пунктах. 

Виктор Антипов сообщил, что из Го-
сударственной думы пришел ответ на 
обращение Законодательного собрания 
Ульяновской области. Предложение улья-
новцев заключается в том, чтобы при кре-
дитовании весенне-полевых работ в 2016 
году субсидирование поступало напрямую 
от государства в банк. Председатель коми-
тета ГД по аграрным вопросам Николай 
Панков сообщил, что на основании обра-
щения в Госдуму внесен законопроект «О 
внесении изменений в Федеральный закон 
«О развитии сельского хозяйства». Введе-
ние нового механизма позволит установить 
процентную ставку для сельхозпроизво-
дителей в размере не более 5% годовых. 
Данный законопроект будет рассмотрен 
Государственной думой в весеннюю сессию 
2016 года. 

В воскресенье, 31 января, в «Волга-
Спорт-Арене» дважды пройдет торже-
ственная церемония открытия - в 12.00 и 
18.00. Причем на дневную церемонию, в ко-
торой примут участие официальные лица, 
билетов в продаже уже не осталось.

Церемонию открытия ЧМ-2016 посетят 
министр спорта РФ Виталий Мутко, губер-
натор Сергей Морозов, президент Между-
народной федерации бенди (FIB) Борис 
Скрынник, вице-президент Федерации 
хоккея с мячом России Николай Валуев и 
генеральный секретарь FIB Бо Ньюман.

Напомним, что режиссером поста-
новщиком церемонии открытия стал из-
вестный фигурист Илья Авербух, а в са-
мом шоу выступят такие прославленные 
фигуристы, как Алексей Ягудин, Татьяна 
Тотьмянина, Максим Маринин, Мария 
Петрова, Алексей Тихонов, Татьяна На-
вка, Роман Костомаров… Вокальное со-
провождение обеспечат участницы шоу 
«Голос» Ксана Сергиенко и Эльмира  
Калимуллина.

Вести церемонию открытия ЧМ-2016 
будет известный спортивный комментатор 
Виктор Гусев.

Установка на победу

В воскресенье 
в Ульяновской области стартует  
XXXVI чемпионат мира  
по хоккею с мячом. 

Ульяновск. Стадион «Труд».  
Четверг, 28 января 2016 года.  Тренеры 
сборной России Илья Хандаев   
и Сергей Мяус только что завершили 
тренировку  команды.  
ФОТО ПАВЛА ШАЛАГИНА
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400 коров голштино-фризской породы привезут на 
мегаферму, которая расположена в поселке Октябрь-
ский Чердаклинского района. Всего на предприятие 
доставят более тысячи голов крупного рогатого скота 
из разных стран. Напомним, на минувшей неделе в 
регион привезли животных из хозяйства «Агросоюз» 
Днепропетровской области Украины. 300 дойных ко-
ров будут жить на ферме «Возрождение» в селе Озер-
ки того же Чердаклинского района. 

Одна из достопримечательностей хозяйства в 
Озерках - это современные коровники. В строитель-
ство и оборудование комплекса на 1200 дойных мест 
вложено около 100 миллионов рублей. Изюминкой 
можно назвать уникальное дойное оборудование 
фирмы Westfalia, которое в простонародье называют 
каруселями, в нем 36 мест.

текущий курс

В Госдуме предлагают разрешить использование материнского капи-
тала на приобретение автомобиля. Парламентарии уверены, что новая 
мера поможет поддержать как семьи, так и отечественный автопром.

Симбирский ритм

хорошие новости

Мнение

Цены на школьное питание заморозили

Центробанк выпустит монету с изображением 
Ульяновской области 

Ждать ее ульяновцам придется до 
2017 года. Десятирублевые монеты с 
изображением разных городов России 
гуляют по стране с 2005 года. В 2017 
году на монете отчеканят и изображение 
нашего региона. Как указано на сайте 
Центробанка России, монета будет не-
драгоценной: кольцо выплавят из стали 
с латунным гальваническим покрытием, 
а сам диск сделают из стали с никелевым 
гальваническим покрытием. Монету вы-
пустят номиналом в 10 рублей и тиражом 
в 10 миллионов экземпляров. Точный 

срок выпуска неизвестен. Что именно бу-
дет изображено на монете, тоже пока не 
известно. Но, как показывают примеры, 
обычно изображают герб и виды городов. 
Напомним, что во втором полугодии 2016 
года в России выпустят еще одну монету, 
связанную с Ульяновской областью - на 
ней отчеканят изображение известного 
историка и писателя Николая Карамзи-
на. Монета номиналом в 2 рубля выйдет 
к 250-летию нашего земляка и будет дра-
гоценной - из серебра 925 пробы. Тираж 
чеканки составит 3000 штук.

В Озёрки привезут породистых 
бурёнок из Нидерландов Еще в декабре 2015 года глава ре-

гиона Сергей Морозов обратился к 
Ассоциации операторов социального 
питания с просьбой не повышать цены 
на школьные обеды как минимум до 
конца этого учебного года. После рас-
смотрения  вопроса в парламенте ре-
гиона законодатели приняли решение 
оставить стоимость обедов без изме-
нений до сентября.  К слову, до этого  
повышение  происходило обычно в на-

чале учебного года и в январе. В основ-
ном причиной тому служили цены на 
продукты. Сейчас за  школьный обед 
родители платят около 70 рублей. Фи-
нансировать льготные обеды теперь 
будет не Ассоциация операторов, а 
программа «Забота», и это должно по-
мочь заморозить цены. Если бы это 
решение не было принято, повышения 
цен с начала 2016 года на 15 процентов 
было бы не избежать. 

Резиновый «уазик» 
Пользователи соцсетей обсуж-

дают видео, которое демонстрирует, 
как в обычном «уазике» помести-
лись 35 детей и трое взрослых. 

Кадры видео, снятые монголь-
ским телеканалом, уже начали по-
корять социальные сети всего мира. 
Многие пользователи не верят, что 
такое возможно, однако, вниматель-
но просмотрев ролик и подсчитав 
количество пассажиров «УАЗа», 
лично убеждаются в обратном. А со-
трудники дорожной полиции лишь 
хватаются за голову, поскольку пе-
ревозить такое количество людей в 
легковом автомобиле строжайше за-
прещено правилами во всем мире.

К настоящему времени его по-
смотрели свыше 1,4 млн раз. В ком-
ментариях пишут, что видео было 
снято около 10 лет назад. Монголь-
ские пользователи разъясняют за-
падным, что набитая детьми маши-
на выполняет функцию школьного 
автобуса. Не обошлось в коммен-
тариях и без традиционных шуток 
вроде «Детсант!» и «УАЗ WinRAR». 
«Не зря он играл в тетрис всю свою 
жизнь», - написал еще один пользо-
ватель.

Кирилл ШевченКо  �

Губернатор Сергей Морозов встретился с представите-
лями регионального отделения «Деловой России».

«При всей сложности экономической ситуации, кото-
рая складывается сегодня в стране, мы должны обеспечить 
предпринимательству комфортные условия в регионе. Осо-
бое внимание следует уделить поддержке экспорта продук-
ции с высокой добавленной стоимостью и выводу новых 
предприятий на внешние рынки», - сказал глава региона.

Как рассказал председатель реготделения «Деловой 
России» Руслан Ильясов, в 2015 году общероссийская об-
щественная организация возобновила свою деятельность 
на территории Ульяновской области. «Нам удалось реани-
мировать старый состав, и менее чем за шесть месяцев ак-
тив отделения увеличился с трех до двадцати пяти человек. 
Членами отделения являются, как правило, руководители 
компаний среднего бизнеса, штат которых насчитывает 150 
- 700 человек. Это предприятия, которые составляют фун-
дамент экономики нашего региона», - пояснил он. 

«Деловая Россия» ведет системную работу по улуч-
шению инвестклимата в регионе. Те программы, проекты, 

«дорожные карты» и стандарты, которые разрабатываются 
организацией на федеральном уровне, внедряются и ис-
полняются на местах. Организация имеет мощный между-
народный блок и представительства практически по всему 
миру. Активно содействует выходу компаний на внешние 
рынки, привлечению иностранных партнеров и инвесто-
ров. В рамках инвестиционного форума в Сочи «Деловая 
Россия» заключила соглашение со Сбербанком России о со-
трудничестве, согласно которому члены организации име-
ют ряд преимуществ в кредитовании.

Ильясов отметил, что на базе организации функцио-
нирует комитет по развитию экспорта и импорта, который 
способствует развитию ряда проектов и их выходу на внеш-
ние рынки. «Реализуется внешнеторговый проект компа-
нии СПК по увеличению мощности отгрузки ульяновского 
зерна за границу примерно в 2,5 раза. Планируемые объемы 
- до 500 тысяч тонн в год. Также прорабатывается возмож-
ность создания собственной логистической компании на 
базе особой экономической зоны и аэропорта «Восточный», 
в задачи которой будет входить экспорт и импорт товаров 
из стран Ближневосточного и Азиатского регионов. 

Новый пансионат для пожилых жителей Ульяновской области откроется 
в сентябре в поселке Языково. Планируется, что в соцучреждении они 
смогут проходить комплексную реабилитацию на основе максимально 
полного учета возрастных, биологических и физиологических особен-
ностей.

Таиландский остров Пхукет по итогам января признан самым популяр-
ным зарубежным местом отдыха у россиян, сообщается в исследовании 
туристического сервиса OneTwoTrip. Второе место по популярности за-
нял Бангкок, третье - Рим.

Сергей Рябухин:

Сокращение расходов 
не должно коснуться  
защищённых статей

Министр финансов России Антон Силуанов 
подтвердил, что правительство готовит сокраще-
ние расходов бюджета на 10%. В то же время по-
тери российского бюджета от падения цен на нефть 
могут составить 1,6 триллиона рублей. По мнению 
председателя Комитета Совета Федерации по бюд-
жету и финансовым рынкам Сергея Рябухина, 
сокращение расходов не должно коснуться защи-
щенных статей - это прежде всего зарплаты, соцвы-
платы, пенсии. 

- Новое секвестирование коснется в основном 
расходов, связанных с госуправлением. При этом 
каждое федеральное министерство должно будет 
внутри своих смет сократить лимиты бюджетных 
обязательств на 10 процентов. На мой взгляд, дан-
ные меры достаточны, они позволят правительству 
выдержать установку президента не выходить за 
предел дефицита бюджета в три процента ВВП, - 
считает Сергей Рябухин.

Председатель Комитета СФ по бюджету и 
финансовым рынкам напомнил, что в стране есть 
антикризисный резерв: нераспределенные суммы 
в размере 150 миллиардов рублей, есть более 300 
миллиардов на антикризисную поддержку отрас-
лей экономики. «Резервы для сбалансированно-
сти и устойчивости федерального бюджета есть, и 
никаких поводов для паники я не вижу. Идет эко-
номическая и финансовая война - это очевидно 
всем, кто мало-мальски интересуется мировыми 
событиями. И наше правительство готово к этому. 
Мы видим, что происходит с фондовыми рынка-
ми Китая, США уже в начале года, и чем быстрее 
мы среагируем на изменения в конъюнктуре ми-
ровой экономики, чем быстрее скорректируем па-
раметры бюджета, тем лучше», - отметил Сергей  
Рябухин.

Ориентация на экспорт 
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Волонтёры репетируют
На ЧМ по хоккею с мячом 
будут бесплатно работать 
285 студентов.

еКатерина нейфельд �

Сегодня сборная России по хоккею 
с мячом сыграет товарищеский матч с 
ульяновской «Волгой». Эта игра станет 
одновременно генеральной репетицией 
для волонтеров чемпионата мира. Они на 
практике попробуют применить все то, 
чему их учили долгие месяцы: встречать 

и провожать гостей, помогать им ориен-
тироваться в пространстве, решать воз-
никшие у них проблемы и вопросы, «за-
водить» зрителей на трибунах, создавать 
всем спортивное настроение.

Напомним, крупнейший турнир по 
бенди стартует в Ульяновске в это воскре-
сенье. На нем будут работать 285 молодых 
добровольцев. Студент УлГУ Алексей 
Ефанов - один из них. Он - волонтер со 
стажем, помогал состояться многим собы-
тиям в нашем городе, например Россий-
ской студенческой весне. Но чемпионат 
мира - пожалуй, будет самой внушитель-
ной строчкой в его послужном 
списке.
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Александр Чепухин 
отметил, что наши 
энергогенерирующие 
мощности загружены  
всего на 49 процентов,  
и этот вопрос необходимо 
рассмотреть более 
тщательно
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В Ульяновске открылся новый центр кинологической службы областно-
го Управления МВД. Он включает в себя 100 вольеров, что в два раза 
превышает количество мест для служебных собак в старом корпусе.

Сборная Беларуси первой из команд - участниц чемпионата мира по 
хоккею с мячом 2016 года опробовала лед в ульяновском Дворце спор-
та «Волга-Спорт-Арена».

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

цифры

С начала зимы с территории Ульяновска вывезено порядка 90 тысяч 
тонн снега. Для борьбы с гололедом в городе использовано 20 796 тонн 
песко-соляной смеси, 1701 кубометр жидкого и 55 тонн твердого реа-
гента.

Подробности

Крепки семьёй
В адрес секретаря Ульяновского регио-

нального отделения «Партии «Единая Рос-
сия» Виктора Корнева  поступило письмо от 
имени директора проекта «Крепкая семья», 
в котором сообщается, что  Ульяновская об-
ласть вошла в пятерку лидеров по реализации 
проекта. 

В Москве на совещании рабочей группы 
партийного проекта «Крепкая семья» подвели 
итоги работы проекта в 70 субъектах РФ в 2015 
году. В «пятерку» лидеров вошли: Башкорто-
стан, Ульяновская область, Пермский край, 
Кабардино-Балкария, а также Ярославская и 
Самарская области, поделившие пятое место.

Основным критерием оценки послужило 
количество проведенных в рамках проекта 
социально ориентированных мероприятий, 
направленных на популяризацию семейных 
и духовно-нравственных ценностей, материн-
ства и детства, здорового образа жизни.

«Наши лидеры - это регионы, которые по-
казывают наивысшую активность в работе, их 
деятельность носит системный характер, а их 
активность находится на высоком уровне по-
стоянно», - отметил директор проекта «Креп-
кая семья» Артур Реан.

535            
ГСК РаСпОлОжеНО В Улья-
НОВСКе. У бОлее чем пО-
лОВиНы УчаСтНиКОВ Нет 
пРаВОУСтаНаВлиВающих 
дОКУмеНтОВ На земельНые 
УчаСтКи пОд ГаРажами

бОлее 10 тыСяч 
ГОСУСлУГ  пОлУчили УльяНОВ-
Цы чеРез иНтеРНет В миНУВ-
шем ГОдУ

4262 
СлУчая забОлеВаНия 
ОРВи зафиКСиРОВаНО                               
В УльяНОВСКОй ОблаСти 
тОльКО за 25 и 26 яНВаРя.   
за ВеСь эпидСезОН пОд-
тВеРждеНО 27 СлУчаеВ ГРип-
па, В тОм чиСле ОдиН леталь-
Ный СлУчай. СпеЦиалиСты 
Отмечают, чтО УРОВеНь 
забОлеВаемОСти НедОСтатО-
чеН для ВВедеНия КаРаНтиН-
Ных меРОпРиятий

Импортозамещению помогут

стр.   7

Первое после длительного перерыва 
заседание Совета по промышленной 
политике прошло на базе Ульяновского 
комбината строительных материалов. 
О проблемах этой отрасли читайте 
в «Ульяновской правде» во вторник, 
второго февраля.  
ФОтО Сергея ершОва

Производство электрообору-
дования выросло на один процент, 
добыча полезных ископаемых -  
на три, производство резиновых 
изделий и изделий из пластмассы 
- на 61,4. 

Даже пищевая промышлен-
ность закончила год с плюсом в 
восемь процентов, хотя в январе 
- феврале 2015-го индекс не до-
тягивал даже до стопроцентного 
показателя, что вызывало опреде-
ленные опасения.

Но, как и во всем, в производ-
стве есть и другие но, кроме энер-
гетических.

Текстильная и швейная про-
мышленность дала всего 99,8 про-
цента. Причина - снижение числа 
заказов и рост цен на импортные 
составляющие. Печатной продук-
ции произведено на 10,8 процента 
меньше, чем в 2014-м, - сказалось 
падение спроса на полиграфиче-
ские услуги. Химическое произ-
водство не досчиталось 0,8 про-
цента - выросли цены на сырье, 
в то время как курс рубля упал. 
Металлообработка завершила год 
с индексом в 93,8 процента из-за 
роста цен на металл.  При этом, 
как уже говорилось, лидер отрас-
ли - завод «Металлоконструкция» 
- продемонстрировал уверенный 
рост в 58 процентов. «Вот что зна-
чит своевременное обновление 
номенклатуры и оборудования!»  
- прокомментировал Чепухин.  

В числе приоритетов про-
мышленной политики 2016 года, 
кроме поддержки предприятий, 
о чем речь пойдет ниже, первый 
вице-премьер назвал борьбу с 
контрафактом и борьбу с недо-
бросовестной конкуренцией. По-
следнее, пожалуй, требу-
ет расшифровки.

В Ульяновской 
области возродили 
Совет по 
промышленной 
политике. 

ГеорГий Кузнецов  �

Социально-экономическое развитие 
Ульяновской области напрямую зависит 
от развития промышленных предприятий. 
Этой теме особое внимание губернатор 
Сергей Морозов уделил в последнем по-
слании Законодательному собранию, от-
метив, что важнейшей частью нашей эко-
номической политики в 2016 году станет 
поддержка и развитие действующих пром-
предприятий, которые являются основ-
ными налогоплательщиками в бюджет  
региона.

Для объективной оценки реализации 
промышленной политики, обсуждения 
проблем в отраслях и выработке рецептов 
по наиболее острым вопросам было при-
нято  решение возобновить деятельность 
Совета по промышленной политике, от-
лично зарекомендовавшего себя на рубе-
же десятилетий. 

Участниками совета, как и ранее, ста-
ли представители профессионального, 
научного, экспертного сообщества, а так-
же государственной и муниципальной  
власти.

Первое заседание возрожденного сове-
та состоялось в четверг, 28 января.

Открывая его, глава региона поблаго-
дарил представителей промышленных 
предприятий за работу в 2015 году. «Во 
многом благодаря вам, - сказал Сергей Мо-
розов, - совокупный бюджет области-2015 
составил 45 миллиардов рублей, что на 5,6 
миллиарда больше, чем годом ранее,  было 
создано более 22 тысяч новых рабочих 
мест. Но мы не витаем в облаках, - продол-
жил губернатор, - есть целые проблемные 
отрасли, к примеру производство цемен-
та, отдельные проблемные предприятия, 
такие как ДААЗ,  УАЗ, «Силикатчик», 
задолжавший за отопление всего посел-
ка Силикатный более десяти миллионов  
рублей газовикам при полном бездействии 
муниципальной власти, патронный завод, 

имеющий схожие проблемы… Для реше-
ния этих и других остро стоящих вопросов 
мы и решили с первого января воссоздать 
Совет по промышленной политике».  

итоги-2015
Более подробно о достижениях (и не-

которых неудачах) промышленности об-
ласти рассказал первый вице-премьер 
Александр Чепухин, курирующий реаль-
ный сектор экономики.

Индекс промышленного производства 
за 12 месяцев 2015 года по полному кругу 
организаций составил 100,8 процента. Да, 
годом ранее он был равен 102,9 процента. 
Но и имеющийся показатель, по текущему 
состоянию экономики страны в целом, яв-
ляется отличным.

Более того, небольшой рост обусловлен 
в первую очередь отрицательной динами-
кой производства электроэнергии, газа и 
воды - 88 процентов. С одной стороны, это 
объяснимо: и промпредприятия, и улья-
новцы все больше внимания уделяют энер-
госбережению и простой экономии. С дру-
гой, Александр Чепухин отметил, что наши 
энергогенерирующие мощности загружены 
всего на 49 процентов, и этот вопрос необ-
ходимо рассмотреть более тщательно.

Индекс обрабатывающего производ-
ства составил 103,4 процента.

Безусловным лидером отрасли яв-
ляется АО «Ульяновский механический 
завод», выпустивший продукции на 39,2 
миллиарда рублей, что составляет 198,6 
процента к уровню 2014 года.

На 58 процентов больше, чем годом 
ранее, отгрузила продукции «Металло-
конструкция», на 25 процентов - «УАЗ-
автокомпонент», на 39 - «ТАКАТА», на 
33 - «Исузу», на 45 - патронный завод, 
на 16 - моторный завод, на 12 - «ДААЗ-
Штамп»…

С плюсом в 10,8 процента сработало 
самолетостроение. «Авиастар-СП», сдав 
заказчику три самолета, произвел продук-
ции на 7,5 миллиарда.

Индекс автопрома сложился ниже 
уровня предыдущего года -  98,9 процента, 
что связано со снижением количества вы-
пущенных автомобилей ПАО «УАЗ». Но в 
денежном выражении объем отгруженных 
товаров собственного производства пред-
приятиями автомобильной промышлен-
ности составил свыше 115 процентов.
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Таня Бирючинская �

На заседании Ульяновской 
городской думы 27 января была 
утверждена новая структура ис-
полнительной  власти областно-
го центра.

Схему структуры, претер-
певшей существенные измене-
ния,  депутатам раздали перед 
самым голосованием. В част-
ности, до этого момента было 
43 структурных подразделения, 
теперь - 38. Под сокращение по-
пали 179 муниципальных слу-
жащих. Разработчики докумен-
та обещают годовую экономию 
бюджета в миллионы рублей. 
Правда, пока надо будет найти 
средства на выплаты сокращаемым  
работникам.

Уже в ближайшее время у 
главы администрации Ульянов-
ска Алексея Гаева появятся два 
первых зама, один из которых 
будет курировать блок разви-
тия городской инфраструктуры, 
второй - человеческого потен-
циала и общественные комму-
никации. Количество замести-
телей главы администрации 
уменьшится с шести до четырех. 
Но обязанностей и конкретной 
ответственности у них теперь 
будет больше. Все заместители 
будут также и начальниками 
определенных управлений.

Первому заместителю будут 
подчиняться финуправление, 
управление муниципальной 
собственностью, управление по 
муниципальным закупкам и ре-
гулированию тарифов, а также 
управление по развитию пред-
принимательства, инвестициям 
и потребительского рынка.

Второй зам будет отве-
чать за городское хозяйство 
и «коммуналку». И одновре-
менно являться начальником 

Ядро 
взаимодействия

семён семёнов �

2016 год станет Годом на-
родных инициатив. Об этом в 
понедельник, 25 января, заявил 
губернатор Ульяновской обла-
сти Сергей Морозов на регио-
нальном политическом совете 
партии «Единая Россия».

В начале выступления гу-
бернатор заявил, что в успехах 
развития Ульяновской области 
есть большая заслуга руководи-
телей и членов партии «Единая 
Россия».

 - Благодаря активной под-
держке местных отделений пар-
тии строятся и ремонтируются 
детские сады (проект «Детские 
сады - детям»), физкультурно-
оздоровительные комплек-
сы (проект «Строительство  
ФОКов», ремонт бассейнов), 
возводятся и другие объекты. 
Очень хорошо, что население 
это видит и поддерживает, - 
подчеркнул Сергей Морозов.

Он  рассказал о своем виде-
нии дальнейшей работы регио-
нального отделения партии в 
выборный год. По словам главы 
области, работа регионального 
отделения должна идти  «в пре-
зидентском стиле», формируя 
политическую повестку дня и 
политические тренды. 

Важная политическая за-
дача муниципального уровня 
предстоящих месяцев - орга-
низация и проведение отчетов 
глав муниципальных образова-
ний и глав администраций му-
ниципальных образований.

- Это должны быть не фор-
мальные мероприятия, не зачи-
тывание бумажных докладов, 
а серьезные массовые, поли-
тические, агитационные меро-
приятия, организация сходов 
граждан.  «Нам важно, чтобы 
результаты нашей работы были 
не в бумагах и отчетах. Нам 
важно, чтобы результаты были 
видны людям в каждом муни-
ципальном образовании, в каж-
дом поселке, селе, - подчеркнул 
Сергей Морозов.

Вторая задача муниципаль-
ного уровня - проведение пар-
тийных форумов. В течение 
марта - апреля пройдут 24 те-
матических форума.

- Тематика будет приближе-
на к тем проблемам, которые 
выявлены  по результатам со-
циологических опросов. Пре-
жде всего, это вопросы раз-
вития сельского хозяйства, 
агропромышленного комплекса 
и развития сельских террито-
рий. Это проблемы жилищно-
коммунального комплекса и 
связанные с этим темы бла-
гоустройства, экологической 
ситуации, прозрачности работы 
управляющих компаний. Это 
и обсуждение новых моделей 
развития региона в условиях 
кризиса, - поделился замести-
тель секретаря Ульяновского 
регионального отделения пар-
тии «Единая Россия» Игорь 
Тихонов.

К участию в форумах будут 
приглашены и представители 
всех политических партий, и  
жители региона. Проведение 
подобных мероприятий по-
зволит получить предложения 
жителей и собрать народные 
инициативы.

- На политической повестке 
дня стоит задача выстраивать 
партнерские, равные отноше-
ния с населением. А этого мож-
но достичь только через вовле-
чение граждан в наши проекты, 
в формирование общей с изби-
рателями актуальной повест-
ки дня. Реализация народных 
инициатив должны стать ядром 
взаимодействия депутатов с из-
бирателями. Предлагаю 2016 
год объявить Годом народных 
инициатив, - отметил Морозов.

Депутаты 
гордумы 
утвердили 
новую 
структуру 
администрации 
города.

кирилл Шевченко  �

В муниципальных образова-
ниях Ульяновской области бу-
дут созданы штабы по внедре-
нию лучших управленческих 
практик.

Такое поручение дал губер-
натор Сергей Морозов на аппа-
ратном совещании.

В феврале прошлого года 
Агентство стратегических ини-
циатив в рамках работы по по-
иску и внедрению управленче-
ского опыта, направленного на 
улучшение делового климата в 
муниципальных образованиях, 
определило 24 пилотных му-
ниципалитета, на территориях 
которых планировалось внедре-
ние лучших практик из числа 
определенных агентством. В их 
число вошел Чердаклинский 
район, взявший на себя обяза-
тельства по внедрению 12 прак-
тик. Были сформированы штаб 
и соответствующая «дорожная 
карта». Из 12 лучших практик 
подтверждено внедрение 11, 
при этом последнюю планиру-
ется внедрить до конца первого 
квартала этого года.

Главным показателем, ха-

рактеризующим эффективность 
проводимой инвестиционной 
политики в Чердаклинском 
районе, является объем инвести-
ций, вложенных в экономику. За 
последние четыре года он пре-
высил 13 миллиардов рублей. В 
2015 году при реализации инве-
стиционных проектов создано 
более 300 новых рабочих мест, 
в том числе 88 высокопроизво-
дительных с заработной платой 
свыше 23 тысяч рублей. Кроме 
того, на протяжении многих 
лет муниципалитет остается в 
числе лидеров в промышленно-
строительном секторе. Темпы 
роста оборота организаций по 
итогам 11 месяцев 2015 года со-
ставили 131,3 процента к уров-
ню предыдущего года.

По данным профильных 
специалистов, в этом году из 24 
районов и городов Ульяновской 
области приняли решение 
поучаствовать в проекте 12 му-
ниципалитетов: Павловский, 
Сурский, Кузоватовский, Ста-
ромайнский, Карсунский, Но-
воспасский, Мелекесский, Но-
вомалыклинский, Барышский, 
Майнский, Цильнинский райо-
ны и Димитровград. В число 
практик, выбранных муниципа-

литетами для внедрения, вошли 
разработка и размещение в от-
крытом доступе инвестицион-
ного паспорта муниципального 
образования, формирование 
системы информационной и 
консультативной поддержки и 
популяризация предпринима-
тельской деятельности, в том 
числе на базе многофункцио-
нальных центров предоставле-
ния государственных и муници-
пальных услуг и другие.

«Для усиления работы по 
внедрению лучших практик 
будут проведены три страте-
гические сессии для муници-
пальных образований, итогом 
которых станет определение 
наиболее успешных региональ-
ных практик. Первый семинар 
предполагает ознакомление с 
опытом Чердаклинского райо-
на. Во второй части состоится 
обсуждение «дорожных карт» 
и их корректировка, где примут 
участие зарекомендовавшие 
себя муниципалитеты из других 
субъектов РФ. Третью сессию 
будут проводить эксперты из 
АСИ», - рассказал первый вице-
премьер областного правитель-
ства Александр Смекалин.

Брать пример с Чердаклов

Убрали дублирующие функции

управления по строительству.  
Кроме того, в его подчинение 
войдет управление по благоу-
стройству.

Третий зам одновременно 
возглавит аппарат администра-
ции. В его зоне ответственно-
сти правовое, организацион-
ное, контрольно-ревизионное 
управление, а также управление 
информатизации.

Четвертый заместитель 
курирует «развитие челове-
ческого потенциала». Поми-
мо уцелевших от социального 
блока управления образования, 
управления физкультуры и 
спорта, управления культуры и 
организации досуга населения, 
в зоне ответственности также 
управление по реализации со-
циально значимых программ и 
проектов.

Такова новая структура 
городской администрации в 
общих чертах. Подробности 
и детали будут проясняться  
позже. 

Еще из нового: главным 
уровнем управления - терри-
ториальным - станут районные 
администрации города. Их за-
дача - выявить, систематизиро-

вать проблемное поле района, 
расставить приоритеты и обе-
спечить наличие прямой и не-
посредственной связи между 
жителем и городской структу-
рой, которая должна решить его 
проблему. Что касается персо-
налий, то пока все главы адми-
нистраций района сохранили 
посты. И Гаев в комментариях 
после заседания  сказал, что не 
намерен кардинально менять 
состав администрации города. 
Но, как показывает практика, 
это обещают все руководители, а 
время, как правило, вносит свои  
коррективы.

Уровень городской админи-
страции станет вторым - испол-
нительным. Ее деятельность бу-
дет проходить в двух основных 
направлениях: развитие город-
ской инфраструктуры и разви-
тие человеческого потенциала и 
общественных коммуникаций.

Также будет создана ди-
рекция городского развития, 
в функционал которой войдут 
формирование проектов для 
бизнеса, привлечение в эти про-
екты частных инвестиций и их 
сопровождение. Еще одна новая 
структура - агентство городских 
инициатив - будет заниматься 
поиском и отбором обществен-
ных идей.

Опрошенные «Ульяновс-
кой правдой» эксперты, среди 
которых высокопоставленные 
и рядовые сотрудники  мэрии 
Ульяновска прошлых лет, в це-
лом позитивно оценили предло-
женный Алексеем Гаевым вари-
ант. Но есть и очевидно «узкие» 

места: в частности, в структуре 
заметен перекос в сторону чисто 
«аппаратных и протокольных 
подразделений» при одновре-
менном ослаблении структур, 
которые занимались вопросами 
экономики.

- Наша цель: повысить 
управляемость и эффектив-
ность работы органов админи-
страции. Мы должны сделать 
так, чтобы весь механизм власти 
работал на достижение одной 
цели - улучшение качества жиз-
ни ульяновцев. Не должно оста-
ваться нерешаемых вопросов, 
не должно быть ситуаций, когда 
размывается ответственность 
и поэтому игнорируются про-
блемы граждан. Все горожане 
должны четко понимать, кто и 
за что в администрации города 
несет ответственность. Теперь 
функционал нигде не пересе-
кается, новая структура будет 
этому способствовать, - проком-
ментировал для нашей газеты 
глава города Ульяновска Сергей 
Панчин.

Еще из нового: 
главным уровнем 
управления - 
территориальным 
- станут районные 
администрации 
города

27 января 2016 года ушел  
из жизни видный  
государственный 

и политический деятель России  

Иванов 
валентин Борисович.
Валентин Борисович ро-

дился 28 апреля 1941 года в Ба-
лашове Саратовской области. 
Окончил факультет автоматики 
и телемеханики Куйбышевско-
го политехнического института  
им. В.В. Куйбышева по специ-
альности «автоматика и телеме-
ханика» (1963).  35 лет прорабо-
тал в Димитровградском НИИ 
атомных реакторов. В 1998 
- 2002 гг. - первый заместитель 
министра РФ по атомной энер-
гии. Возглавлял Ядерное обще-
ство России. Избирался депута-
том Верховного Совета СССР,  
депутатом Госдумы Федераль-
ного собрания РФ. В 2013 году 
назначен генеральным директо-
ром ОАО «ВНИИНМ».  Доктор 
технических наук РФ.

Награжден орденами  Трудо-
вого Красного Знамени, «Знак 
Почета» и другими наградами. 
Почетный гражданин Дими-
тровграда. В Ульяновской обла-
сти прожил 35 лет, в   Москве - с 
1998 г.  Член Ульяновского зем-
лячества в Москве.

Светлая память о Валентине 
Борисовиче Иванове навсегда 
сохранится в наших сердцах.

Правление Ульяновского 
землячества в Москве.

Все горожане должны четко понимать, кто и за что в администрации 
города несет ответственность.

Уже в ближайшее 
время у главы 
администрации 
Ульяновска Алексея 
Гаева появятся два 
первых зама
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“Даже по-
нятие конечного ре-
зультата в культуре 
очень сложно изме-
рить и представить 
теми показателями, 
которые обычно 
присутствуют при 
любом инвести-
ционном проекте   

Галина Муромцева: 

Инвестиции в культуру - 
это terra incognita

ирина анТонова �

Фонд «Ульяновск - культур-
ная столица» учрежден в июле 
2012 года и с тех пор активно за-
нимается различными проектами 
в сфере культуры, ведет работу по 
поддержке творческих инициа-
тив области. Что сделано фон-
дом в 2015 году и о планах на год 
2016-й, рассказала советник гу-
бернатора по культуре, исполни-
тельный директор фонда Галина 
Муромцева.

-  Хотелось бы отметить два 
основных достижения прошлого 
года, в которых непосредствен-
но принимал участие наш фонд. 
Собственно, именно он генериро-
вал эти идеи и сопровождал эти 
проекты. Во-первых, наш регион 
стал читающим флагманом Рос-
сии, победив во Всероссийском 
конкурсе. И, во-вторых, Улья-
новск стал креативным городом  
ЮНЕСКО. Причем победа, кото-
рая была одержана во всероссий-
ском конкурсе, это наивысшая 
планка, которую мог взять субъ-
ект в Год литературы и коллеги из 
других регионов нам по-доброму 
завидуют. А достижение, свя-
занное с ЮНЕСКО, - результат 
большой культурной програм-
мы, которая давно реализуется, и 
включает в том числе наш фонд и 
программу «Ульяновск - культур-
ная столица». Это именно та со-
ставляющая, которую использует 
и губернатор Сергей Иванович 
Морозов для имиджевой под-
держки и развития области. И вот 
это большая программа дала свой 
результат: первыми из городов 
России мы вошли в эту креатив-
ную сеть. 

- Каковы приоритетные на-
правления работы фонда на 
сегодня?

- В нашей работе много на-
правлений. Какие-то уже дают 
результаты и приносят плоды, а 
какие-то еще в самом начале пути, 
и нам еще предстоит пройти через 
тернии. Сложная тема, которой 
мы серьезно занимались в про-
шлом году и продолжаем зани-
маться, - инвестиции в культуру. 
И вновь мы оказываемся перво-
проходцами. Фонд тут выступает 
в качестве, так сказать, подопыт-
ного, который сам на себе иссле-
дует эти процессы. Дело в том, 
что взять чей-то опыт, спросить у 
кого-то, просто невозможно.

- Неужели в других регионах 
нет такого опыта?

- Что касается инвестиций 
в культуру - это вообще неизве-
данная территория. Основные 
проблемы связаны с тем, что нет 
механизмов их привлечения. С 
одной стороны, есть государ-
ственная сфера культуры, то иму-
щество, которое принадлежит 
государству. Есть цели и задачи, 
которые решает государственная 
культура. Но реального механиз-
ма вхождения частного бизнеса в 
эту государственную сферу про-
сто нет. 

- Но ведь есть закон о 
государственно-частном 
партнерстве?

- Мы изучили этот закон вдоль 
и поперек и понимаем, что это не-
кий универсальный механизм, где 
не прописаны отдельные подходы 
для сферы культуры. Однако мы 
не можем работать по каким-то 
общим схемам, которые подходят 
для производства и бизнеса. 

Даже понятие конечного ре-
зультата в культуре очень сложно 
измерить и представить теми по-

казателями, которые обычно при-
сутствуют при любом инвестици-
онном проекте. 

Ведь инвестиции - это не 
благотворительность, и потен-
циальный инвестор ждет отдачу 
от своих вложений, он ждет, что 
они не просто окупятся, но и при-
несут ему прибыль, выраженную 
в конкретных цифрах. Вложения 
в культуру не могут дать такого 
мгновенного результата, здесь 
надо говорить скорее о культур-
ных смыслах, о пролонгирован-
ном эффекте, об интеллектуаль-
ных инвестициях. Мы сами сейчас 
пытаемся выработать термины, 
которыми можно оперировать, 
чтобы это было понятно и нам, и 
потенциальным инвесторам.

- Получается, что 
Ульяновская область - перво-
проходец в этой сфере?

- Получается так. Перед Мин-
культом РФ руководством страны 
была поставлена задача сделать 
реестр практик государственно-
частного партнерства в сфере 
культуры. И министерство с этим 
заказом (найти эти практики и 
создать их реестр) обратилось к 
нам, в Ульяновскую область, и 
в частности в наш фонд. Мы со-
гласились с этим предложени-
ем, так как, с одной стороны, это 
очень престижно - поучаствовать 
в российском проекте, с другой 
стороны, мы все равно эту рабо-
ту делаем и реально изучаем этот 
опыт. И на два месяца офис фонда 
«Ульяновск - культурная столи-
ца» превратился в общероссий-
ский консультационный центр. 
Ну и естественно, чтобы давать  
консультации о том, как привле-
кать инвестиции в культуру всем 
другим регионам, нам самим при-
шлось стать специалистами в дан-
ном вопросе.

- Получается, что Улья-
новская область консульти-
ровала всю страну?

- Совершенно верно. И, ко-
нечно, было весьма непросто. 
Экономисты, институт развития 
Ульяновской области нам очень 
помогали, за что им большое спа-
сибо! Тем не менее мы нащупа-
ли не готовые уже механизмы, а 
скорее направления, по которым 
можно двигаться дальше. Как 
таковых полноценных примеров 
государственно-частного пар-
тнерства в культуре мы не нашли. 
Но нами сделан сборник, в кото-
ром есть примеры, где совместно 
участвуют и бизнес, причем не 
на основе благотворительности, 
и госкультура. Причем примеров 
набралось немало, и сборник по-
лучился увесистым, а сейчас даже 
идет разговор о его второй части, 
о продолжении.

- Есть ли какие-то инвести-
ционные проекты, которые 
осуществляются или гото-
вятся у нас в области?

- Есть. Какие-то пока лишь на 
стадии идеи, но есть и такие, где 
уже имеется конкретный меха-
низм. Например, в рамках куль-
турного форума прошло заседание 
рабочей группы по строительству 
цирка в Ульяновске. В нем  прини-
мали участие инвесторы, предста-
вители Росгосцирка, Минкульта 
РФ, все заинтересованные в раз-
витии этого инвестпроекта. Также 
по итогам форума с нами выразил 
желание сотрудничать Дмитрий 
Ойнес. Это человек, который соз-
дал совершенно уникальный при-
мер, который также вошел и в наш 
сборник, по раскрутке бренда «Ко-
ломенская пастила». Он согласил-
ся поработать с нами, отыскать и 
вытащить на стадию запуска ана-
логичные проекты в Ульяновской 
области. И если все будет удачно, 
в феврале мы проведем первый се-
минар по этой теме.  

Уже реализуется проект по 
созданию  сети доступных книж-
ных магазинов. Его активно под-
держал Сергей Морозов. Там ре-
альные инвестиции от частных 
инвесторов в пять миллионов  руб- 
лей. И в результате, мы думаем, 
что это будет 7 - 10 новых книж-
ных магазинов. Суть в том, что 
все они будут объединены общим 
содержательным смыслом, и под-
бор литературы будет осущест-
вляться по единой концепции, 
уже проведены переговоры со 
многими издательствами. Самый 
сложный вопрос связан с землей, 
с получением и согласованием до-
кументов. Но надеемся, что про-
ект заработает уже в этом году.

- Можно сказать, что Меж-
дународный культурный 
форум дает старт всей дея-
тельности в регионе по раз-
витию сферы?

- Да, но мне хотелось бы под-
черкнуть, что форум - это не 
просто мероприятие, куда люди 
приезжают познакомиться и об-
меняться идеями. То есть для нас, 
для культуры области форум - это 
не старт, а скорее итог проделан-
ной в течение года работы. Мы 
позиционируем наш культурный 
форум как площадку для экспер-
тов, которым нужна серьезная ау-
дитория и актуальный разговор. 
При подготовке мероприятия мы 
обращаемся к регионам и собира-
ем вопросы, на которые они хоте-
ли бы услышать ответы, которые 
хотели бы обсудить. То есть мы 
приглашаем на форум не про-
сто пообщаться, а решать вполне 
конкретные и актуальные задачи. 
Третий год у нас на форуме зву-

чит тема инвестиций, тема эко-
номики культуры. Ведь, с одной 
стороны, мы должны предостав-
лять услуги, с другой - запускать 
механизмы развития: это и но-
вые пространства, новые смыс-
лы и содержания традиционных 
учреждений.

На последнем форуме у нас 
было более 30 площадок и более 
двух тысяч участников деловой 
программы. По культурной про-
грамме у нас более 30 тысяч че-
ловек прошло - это и «Золотая 
маска», и международные и меж-
региональные культурные собы-
тия в сентябре. Я считаю, что в 
2015 году был сделан следующий 
шаг для формирования простран-
ства для поиска смыслов.

- Фонд ведет активную по-
литику по налаживанию 
международного сотрудни-
чества... 

- Да, в прошлом году мы взяли 
на себя координирующую функ-
цию международной деятельности 
в сфере культуры, потому что, надо 
отдать должное, у нас практически 
все учреждения культуры активно 
делают международные проекты. 
Мы не боимся показывать, что 
мы умеем. Это, мне кажется, тоже 
вызывает некую гордость. И наша 
задача опять же создать условия, 
найти этих партнеров, рассказать 
о том, что есть в Ульяновске, и за-
вязать сотрудничество, благода-
ря которому можно было дальше 
нашим учреждениям культуры 
выезжать, рассказывать о себе, по-
казывать себя. 

Кроме того, мы активно рабо-
таем с центрами культуры, атта-
ше по культуре разных стран. И 
большее количество культурных 
центров с нами уже сотрудничают. 
Немножко забегаю вперед: на чем-
пионат мира по хоккею с мячом 
к нам приедут три советника по 
культуре разных посольств. Они 
используют чемпионат как повод, 
чтобы приехать в Ульяновск. Рос-
сотрудничество привлекает нас к 
международной работе со страна-
ми СНГ, БРИКС, Европы, с Кита-
ем. В результате формируется про-
ект по презентации Ульяновской 
области в центрах науки и культу-
ры при посольствах. 

Другое большое направление 
- мечта, связанная с позициониро-
ванием себя в программе «Куль-
турная столица Европы». Мы 
подписали соглашение в рамках 
культурного форума с Валлеттой 
(Мальта) - культурной столицей 
Европы 2018 года, вошли в состав 
рабочей группы, тоже единствен-
ные из России, активно общаемся 
с людьми, кто создает эту про-
грамму. Сейчас ведутся перего-
воры по поводу реализации не-
скольких ульяновских проектов, 
которые будут включены в офи-
циальную программу «Валлетта 
- культурная столица Европы». 

Так получается, что благодаря 
этой деятельности совместно с ми-
нистерством искусства и культур-
ной политики и правительством 
региона международное сообще-
ство узнает о России через улья-
новских деятелей культуры, наши 
культурные проекты. То есть куль-
тура, по сути, является еще одним 
мощным инструментом развития 
Ульяновской области. 

„

Подробное интервью смотрите 
3 февраля 2016 года на сайте 
ulpravda.ru
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У Димитровградского 
таможенного поста 
сменился руководитель

Приказом Федеральной таможен-
ной службы на должность начальника 
Димитровградского таможенного поста 
Ульяновской таможни назначен Андрей 
Татаринцев. Службу в таможенных ор-
ганах он начал в 1993 году в должности 
инспектора Пензенской таможни, прой-
дя путь до начальника Нижнеломовского 
таможенного поста. С 2010-го по 2015 год 
занимал должность заместителя началь-
ника Ульяновской таможни. 

20 января новый начальник по-
ста был представлен руководству 
крупнейшего участника внешнеэ-
кономической деятельности Дими-
тровградского таможенного поста -  
АО «ГНЦ НИИАР». 

В Ульяновской области будет 
переформатирована работа 
туристического направления

По поручению главы региона в бли-
жайшее время руководством областно-
го минкульта и Агентства по туризму 
должны быть разработаны стратегия 
развития туристической отрасли, об-
новленная программа на ближайшую 
перспективу и подробно прописанный 
план мероприятий на год. Одним из 
перспективных проектов, которые бу-
дут реализовываться в ближайшее вре-
мя, станет запланированное создание 
обширной рекреационной зоны между 
Императорским и Президентским мо-
стами в городе Ульяновске. 

Дворец книги запустил 
новый информационный 
ресурс Karamzin-online

Он создан Дворцом книги - 
Ульяновской областной научной би-
блиотекой имени В.И. Ленина при 
поддержке Министерства культу-
ры РФ к 250-летию со дня рождения  
Н.М. Карамзина, которое отмечает-
ся в этом году. Электронный ресурс 
Karamzin-online дает возможность уда-
ленного доступа к уникальным книж-
ным коллекциям, библиографической 
и полнотекстовой информации, посвя-
щенной писателю и выдающимся деяте-
лям его эпохи. На сайте можно увидеть 
редкие фотографии семьи и друзей Ка-
рамзина, узнать о социально значимых 
мероприятиях, посвященных юбилею 
известного историка и литератора.

УАЗ увеличил свою долю 
на рынке коммерческих 
автомобилей на 7,5%  

По итогам 2015 года ульяновский ав-
тозавод реализовал 22102 коммерческих 
автомобиля, увеличив свою долю на 
рынке до  21,5% и заняв 2-ю позицию по 
общему объему продаж LCV в России, 
говорится в пресс-релизе УАЗа.

Лидером роста стал «Автобус» (УАЗ 
220695), продажи которого по итогам 
2015 года выросли на 50%. Данная мо-
дель представляет собой пассажирский 
автомобиль и отличается повышенной 
проходимостью, надежной рамной кон-
струкцией, цельнометаллическим кузо-
вом, простотой в обслуживании. 

Также в 2015 году на 39% выросли 
объемы реализации автомобилей «УАЗ 
КАРГО». Кроме того, на 9%, по сравне-
нию с 2014 годом, увеличились прода-
жи «Остекленного фургона УАЗ» (УАЗ 
3741).

Абоненты МТС в Поволжье 
провели новогодние 
каникулы в России

Телеком-оператор подвел итоги роу-
минговой активности абонентов МТС 
в регионах Поволжья в период с 1 по 10 
января 2016 года. Поволжские абоненты 
МТС провели новогодние праздники в 
родной стране, в результате чего коли-
чество звонков в поездках по России, 
по сравнению с аналогичным периодом 
2015 года, выросло в полтора раза, а мо-
бильный интернет-трафик - вдвое. Как и 
годом ранее, самым популярным направ-
лением в поездах по России среди або-
нентов МТС в Поволжье в новогодние 
праздники традиционно стала столица. 

Кирилл ШевченКо  �

Губернатор Сергей Морозов уверен, что борьба 
с контрафактом требует усовершенствования зако-
нодательной базы и совместных действий заинте-
ресованных сторон.

Открывая очередное заседание комиссии по 
противодействию незаконному обороту промыш-
ленной продукции, глава региона сказал: «Сегодня 
вопрос организации работы по противодействию 
незаконному производству и обороту промышлен-
ной продукции в России находится под присталь-
ным вниманием руководства страны. От незакон-
ных действий подпольных производств страдают 
как добросовестные производители, так и непосред-
ственные потребители. Контрафакт не только опа-
сен для здоровья граждан, но и наносит существен-
ный ущерб государственной казне. В результате мы 

недополучаем те средства, которые в дальнейшем 
могли бы пойти на финансирование проектов раз-
вития и поддержку промышленных предприятий, а 
также на исполнение социальных обязательств». 

По информации специалистов региональных 
контрольно-надзорных органов, в Ульяновской 
области систематически проводятся профилакти-
ческие мероприятия по выявлению и пресечению 
фактов незаконного производства нефтепродуктов, 
автокомпонентов и ликеро-водочных изделий.

Как сообщили в Ульяновской таможне, в 2015 
году конфисковано более 2,8 тысячи единиц под-
дельных автозапчастей, обозначенных товарными 
знаками, принадлежащими российским произво-
дителям. В их числе ОАО «АвтоВАЗ», ОАО «Объе-
диненные автомобильные технологии» и другие. В 
рамках совместных мероприятий региональной та-
можни с УМВД России по Ульяновской области на 

АлёнА ДАмбАевА �

Кризис российской экономи-
ки ударил по многим отраслям. 
Не стал исключением и лесопро-
мышленный комплекс. Резкое 
снижение спроса на лесопродук-
цию на внутреннем рынке при-
вело к тому, что деревообраба-
тывающие предприятия региона 
сегодня испытывают большие 
трудности со сбытом своей про-
дукции. По словам Владими-
ра Куприянова, возглавляю-
щего одну из самых крупных 
компаний данного профиля в 
Ульяновской области - Инзен-
ский деревообрабатывающий за-
вод, из-за спада в строительстве 
в прошлом году предприятию 
пришлось почти в два раза со-
кратить объемы производства 
фанеры. Невостребованными 
сейчас являются и другие строй-
материалы из дерева. Несмотря 
на это, выручка ДОЗа по итогам 
прошлого года выросла на 15% 
- за счет экспорта продукции за 
рубеж: в страны Европейского 
союза и СНГ. 

По зерновому пути
Переориентация на внешние 

рынки могла бы стать выходом и 
для других ульяновских дерево-
переработчиков: 

- Мы уже пять лет достаточ-
но успешно занимаемся экспор-
том зерна в такие страны, как 
Иран, Египет, Азербайджан. Те 
же пути мы рассматриваем для 
нашей лесной промышленности. 
Причем речь идет не только о 
пиломатериалах, но и о готовой 
продукции, - комментирует пер-
вый зампред облправительства 
Александр Чепухин. - Конечно, 
не стоит забывать и о других 
крупных рынках - например, ев-
ропейском. С нынешним курсом 
валют, я думаю, это будет до-
статочно интересно. Также мы 
будем прорабатывать вопрос с 
Австралией и Японией. Нужно 
идти туда, куда никто пока даже 
не думает. Не нужно бояться 
расстояний: две недели - и кон-
тейнер на месте. 

Проблема в том, что разви-
вать экспортное направление 
могут позволить себе только 
крупные предприятия. Мелкие 
игроки чаще боятся рисковать, 
да и партнеров им найти гораз-
до сложнее. Возьмем, к примеру, 
пеллетное производство: вну-
тренний рынок сбыта биотопли-
ва в России пока несильно раз-
вит, экспортный же потенциал 
этой продукции очень высок: за 
рубежом, в первую очередь в Ев-
ропе, древесные гранулы весьма 
популярны. Однако мелкие пар-
тии зарубежных покупателей 

мало интересуют. Директор Ин-
зенского ДОЗа уверен: объеди-
нившись, ульяновские произво-
дители пеллет - в основном это 
представители малого и среднего 
бизнеса - могли бы отхватить от 
этого «пирога» хороший кусок:

- У нас этого мусора (имеется 
в виду низкосортная древесина, 
которая является сырьем для 
производства древесных гранул. 
- Прим. ред.) в лесу - сколько 
угодно, перерабатывай хоть круг- 
лые сутки. Спрос на пеллеты 
есть, и цены выгодные, но пере-
говоры можно начинать с ты-
сячи тонн, - говорит Владимир 
Куприянов. 

На новом месте  
веселее вместе

Региональные власти пред-
лагают представителям отрасли 
создать деревообрабатывающий 
кластер. Его официальная реги-
страция даст возможность улья-
новцам получить поддержку из 
федерального бюджета.

- Мы изучили опыт Пензен-
ской области. Они уже протопта-
ли себе дорожку по регистрации 

кластеров и индустриальных 
парков и теперь ежегодно полу-
чают неплохие суммы из феде-
рального бюджета на создание 
инженерной инфраструктуры 
и непосредственно на развитие 
производств - модернизацию 
и приобретение оборудования,  
- отмечает директор  
ОГБУ «Агентство по раз-
витию сельских территорий 
Ульяновской области» Мария 
Шпак.

Она подчеркивает: в регионе 
есть все условия для создания 
кластера. Вопрос лишь в том, 
готовы ли к кооперации сами 
деревообработчики. Пока жела-
ющих немного. В числе тех, кто 
готов подать пример, - компания 
«Александрийские двери». Ее 
продукция сегодня представлена 
во многих странах СНГ, в бли-
жайших планах у предприятия 
- выход на европейский рынок. 
Развивать новое экспортное на-
правление оно планирует со-
вместно с коллегами. 

- В основном мы работаем в 
таких сегментах, как средний и 
средний плюс, а вот экономсег-

Деревообработчики    нацелились на экспорт
Ульяновские предприятия отрасли готовы         объединяться для освоения новых рынков сбыта.

 Как объединиться в борьбе     с контрафактом
Незаконные производство и оборот промышленной         продукции бьют по бюджету области. 

Лесопромышленный 
комплекс Ульяновской 
области включает свы-
ше 300 предприятий. 
фото Сергея ершова
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мент у нас не закрыт. Это ниша 
для партнерских отношений, - 
объясняет генеральный дирек-
тор ООО «Александрийские 
двери» Дмитрий Пак. - Угова-
ривать никого не собираемся, 
но мы открыты к диалогу. Наша 
компания уже провела перего-
воры с двумя фабриками, они 
готовы с нами сотрудничать.

Чем поможет власть
Несмотря на довольно ра-

дужные перспективы экспорта 
продукции лесной отрасли, сто-
ит отметить, что пока развивать 
это направление готовы далеко 
не все. Пока одни думают, куда 
деть произведенную продук-
цию, другие ломают голову над 
тем, где взять сырье. С такой 
проблемой столкнулись дерево-
обрабатывающие предприятия в 
Тереньгульском районе. По сло-
вам местного предпринимателя 
Николая Апакова, муниципа-
литету не везет с арендаторами 
леса - они здесь меняются как 
перчатки. 

- Вопрос по снабжению сы-
рьем в Тереньге очень тяжелый: 

арендатор то придет, то уйдет, а у 
нас из-за этого работа стоит. При-
ходится покупать в других райо-
нах, но там свои предприятия. 
Поскольку нет уверенности в том, 
что завтра будет сырье, я не могу 
заключать договоры с покупате-
лями, - рассказывает Апаков. 

Переработкой древесины 
предприниматель занимается 
с 1996 года. Произведенная им 
продукция: строительные пило-
материалы, тарная доска, брус, 
столярные изделия -  поль-
зовалась спросом не только в 
Ульяновской области, но и в со-
седних регионах: Самарской об-
ласти и Республике Татарстан, 
однако вернуть прежние пози-
ции будет непросто. И только 
при условии, что в результате 
предстоящих торгов у терень-
гульского леса появится нако-
нец хороший хозяин. 

- В прошлом году мы оказа-
ли помощь этому предприятию, 
частично решив проблему с сы-
рьем. В этом году мы будем более 
системно подходить к данному 
вопросу, чтобы не получилось, 
что когда-то успешное пред-
приятие с приходом арендатора 

потеряло всех своих клиентов, 
- говорит первый вице-премьер 
Александр Чепухин. - Сейчас 
оно восстанавливается, нараба-
тывает заново клиентскую базу. 
Это достаточно сложно, тем бо-
лее сейчас на падающем рынке, 
поэтому мы будем подключать 
весь свой ресурс для того, чтобы 
оказать помощь и в обеспечении 
сырьем, и в стимулировании 
спроса на их продукцию.

Напомним, по поручению 
главы региона сейчас прораба-
тывается вопрос привлечения 
ульяновских производителей 
стройматериалов к программе 
строительства жилья в сельской 
местности. 

- Мы производим широкий 
спектр строительных материа-
лов, который необходимо мак-
симально использовать на тер-
ритории нашего региона. Среди 
них керамзит, цемент, кирпич 
или дерево. Напомню, что в 
структуре объема заготовки дре-
весины наша область занимает 
второе место среди субъектов 
ПФО, относящихся к лесостеп-
ной зоне, - подчеркивает губер-
натор Сергей Морозов. 
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внутреннем рынке Российской Федера-
ции было изъято более 64 тысяч единиц 
контрафактной продукции.

Согласно информации областного 
Управления Роспотребнадзора, в 2015 
году поступило 37 обращений от граж-
дан о нарушении их прав при продаже 
товаров стройиндустрии и продукции 
нефтепереработки на территории регио-
на. «На основании поступивших жалоб 
специалисты управления провели че-
тыре внеплановые выездные проверки, 
установили нарушения в двух из них и 
выдали два предписания на их устране-
ние», - рассказал начальник управления 
Дмитрий Бородков.

«Чтобы эффективнее бороться с 
контрафактом, мы предлагаем прово-

дить добровольную сертификацию про-
дукции, выпускаемую в нашем регионе. 
Такая процедура уже применяется от-
носительно алкогольной продукции и 
показала себя весьма эффективной», 
- пояснил первый вице-премьер област-
ного правительства, курирующий ре-
альный сектор экономики, Александр 
Чепухин.

Впрочем, по мнению большинства 
участников заседания, предпринимате-
ли не используют возможность защиты 
своей интеллектуальной собственности 
из-за отсутствия финансовых средств. 
С этой же проблемой сталкиваются и 
органы правопорядка, которым необхо-
димо иметь заключение эксперта по ин-
теллектуальной собственности. 

Именно поэтому представители 
правоохранительных органов предло-
жили создать при областной Торгово-
промышленной палате Фонд проведения 
экспертиз, который будет аккумулиро-
вать средства субъектов предпринима-
тельства - производителей товаров для 
осуществления экспертных работ при 
выявлении контрафактной продукции. 
Предложение было поддержано.

По итогам заседания было выказа-
но мнение о необходимости ужесточить 
меры наказания для производителей 
и распространителей незаконной про-
мышленной продукции. Все рекоменда-
ции будут доведены до руководителей 
соответствующих органов государствен-
ной власти и местного самоуправления. 

Деревообработчики    нацелились на экспорт
Ульяновские предприятия отрасли готовы         объединяться для освоения новых рынков сбыта.

Подробности

 Как объединиться в борьбе     с контрафактом Юрий Рогов, президент Ульяновской ТПП:
«Не допустить поставки незаконной про-
дукции можно. Во-первых, если на стадии 
подготовки контракта заказчик обратится 
в нашу палату с запросом о легальности 
товара, для проверки документов, под-
тверждающих происхождение продукции, 
и для проверки сертификата соответствия. 
Во-вторых, если на стадии приемки това-
ра палатой будет организована экспертиза 
маркировки, упаковки и качества товара.  
В случае возникновения сомнений о проис-
хождении товара мы можем через предста-
вителей ТПП обратиться к правообладате-
лям вне зависимости от того, действуют они 
на территории России или за рубежом».

мнение

Незаконные производство и оборот промышленной         продукции бьют по бюджету области. 

Речь идет о предприятиях, выплачивающих «серую» 
зарплату и не производящих таким образом всех не-

обходимых отчислений по налогам и во внебюджетные фон-
ды. «Не могут люди, выпускающие однотипную продукцию 
едва ли не на соседних предприятиях, получать за одну и ту же 
работу 12 тысяч и 24 тысячи, - заявил Чепухин, - но себестои-
мость у первых получается куда ниже, что и создает неравные 
условия для конкуренции».

Фонды
Буквально за последние недели на федеральном уровне 

принято немало решений о поддержке промышленных пред-
приятий. Так, 23 января подписано постановление Правитель-
ства РФ № 15 о субсидиях на возмещение затрат по созданию 
инфраструктуры технопарков и индустриальных парков. Речь 
идет о 4,5 миллиарда рублей, и правительство области уже 
приступило к подготовке документации для участия в кон-
курсе.

Также Минпромторгом РФ утверждена новая программа 
по поддержке машиностроительной отрасли «весом» почти в 
50 миллиардов рублей, средства которой, в частности, будут 
направлены на компенсацию части процентных платежей по 
инвестиционным кредитам. 

Добавим, что в минувшую пятницу в ходе заседания ко-
миссии по развитию оборонно-промышленного комплекса 
региона представители Объединенной авиастроительной кор-
порации предложили предприятиям ульяновского авиацион-
ного кластера участвовать в программах импортозамещения 
ОАК. Они начнут действовать с 2017 года, и предложениями 
корпорация не разбрасывается: кроме нас, необходимые мощ-
ности и компетенции найдены только в Московской, Самар-
ской областях и в Татарстане. 

Но не остаются в стороне от поддержки промпредприятий 
и областные власти.

Вчера утром губернатор подписал постановление о специ-
альных инвестиционных контрактах в Ульяновской области 
без участия Российской Федерации.

Главное же - буквально в последний момент перед вер-
сткой бюджета-2016 губернатором было принято решение о 
создании регионального Фонда поддержки промпредприя-
тий. На текущий год в него заложено вроде бы немного. Сто 
миллионов рублей. Но эта сумма поможет привлечь в разы 
больше средств из аналогичного федерального фонда.

На сегодня уже сформирован экспертный совет регио-
нального фонда, разработан порядок предоставления займов 
(будет опубликован 15 февраля), начался сбор предваритель-
ных заявок, которых уже получено на 120 миллионов рублей. 

Как пояснил председатель областной Корпорации по раз-
витию предпринимательства Руслан Гайнетдинов, это будут 
возвратные средства, которые в виде льготных займов (на 
три года под 8,45 процента годовых) станут выдавать пред-
приятиям, работающим в сфере импортозамещения. Пока 
федеральный Фонд развития промышленности подтверждает 
свое участие в софинансировании в пропорции 20 на 80 (ре-
гиональные - федеральные средства). Гайнетдинов заверил, 
что оформление необходимой документации и ее защиту в 
Москве областной фонд берет на себя. 

Кроме того, ведутся успешные переговоры с одним из бан-
ков о льготном кредитовании ульяновских промпредприятий 
(до 15 миллионов под 13 - 14 процентов годовых), а размер 
региональных микрозаймов, выдающихся под 8,5 процента, 
увеличен с одного до трех миллионов рублей.

На совете был представлен один из проектов, претендую-
щих на льготное кредитования из средств фонда, - проект 
ООО «Коснтрукторско-экспериментальное бюро лодочных 
моторов «Волгарь». Речь идет о серийном производстве под-
весных лодочных моторов.

В России эта продукция не производится с 2008 года. При 
этом только в прошлом году в страну было ввезено почти 115 
тысяч таких моторов из США и Японии (цена - в районе 230 
тысяч рублей), а также моторов несравненно худшего каче-
ства из Китая (цена - в районе ста тысяч). 

Цена моторов «Волгарь» даже сегодня, в условиях штуч-
ного производства, не превышает 50 тысяч. Как говорится, по-
чувствуйте разницу…

Импортозамещению 
помогут
стр.   3
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Об этом заявил сегодня на расширен-
ном заседании коллегии УФМС, посвя-
щенной итогам 2015 года, Сергей Морозов. 
Глава региона отметил, что прошлый год 
Ульяновская область закончила с отлич-
ными социально-экономическими показа-
телями и продолжает набирать обороты. В 
2016-м уже подписаны два крупных инве-
стиционных соглашения, которые должны 
принести в регион миллиарды. 

 - Наибольшее количество иностранных 
специалистов трудятся в компаниях, кото-
рые реализуют крупные инвестпроекты на 
территории области. Это  «ТАКАТА Рус», 
«ДМГ МОРИ СЕЙКИ» Бриджстоун Тай-
ер Мануфэкчуринг СНГ, «Немак Рус» и 
другие. Сейчас в промышленной зоне Улья-
новска строится одновременно 20 заводов, 
и уже весной начнется строительство еще 
семи заводов. Надеюсь, этого года нам бу-
дет достаточно для реализации  проектов, 
-  рассказал Сергей Морозов. 

И сделал акцент, что, пока у иностран-
цев есть интерес к региону, оптимизировать 
систему ФМС никто не намерен. Губерна-
тор наградил благодарственными письма-
ми отличившихся сотрудников миграцион-
ной службы. А руководство ФМС вручило 
медали и очередные звания.  

Соотечественникам помогают
- Одним из основных направлений ми-

грационной политики является эффектив-
ная реализация государственной програм-
мы по оказанию содействия добровольному 

переселению в Российскую Федерацию 
соотечественников, проживающих за рубе-
жом, - именно с этого начал свое выступле-
ние начальник региональной миграцион-
ной службы Андрей Алексахин.

По данной госпрограмме в 2015 году 
поступило 1253 заявления, выдано 869 
свидетельств участника (на 1546 человек с 
членами семей). Большинство переселен-
цев (73,2%) - лица трудоспособного возрас-
та. Наибольший интерес к программе про-
явили соотечественники, проживающие в 
Узбекистане (57,2%), Казахстане (14,7%), 
Таджикистане (8,1%), Украине (8,0%), Кир-
гизии (5,0%), Молдавии (3,0%). Программа 
рассчитана до 2018 года. 

Украинцы есть, но их мало
Продолжается работа по приему и ле-

гализации на территории области граж-
дан Украины, вынужденно покинувших 
ее территорию. На 1 января 2016 года 
на территории области находилось 2859 
граждан Украины, или 17,8% от общего 
количества находящихся на территории 
региона иностранных граждан.  В 2015 
году с заявлением о предоставлении вре-
менного убежища в УФМС России по 
Ульяновской области обратились 873 че-
ловека, на конец года на учете состояли 
1492 человека.

В Ульяновск на работу
28% от общего числа иностранных 

граждан приехали в Ульяновскую об-
ласть работать. За 2015 год оформлено 

168 (-93,4%) разрешений на работу, 6952 
патента (-17,0%). Наиболее крупными по-
ставщиками иностранной рабочей силы 
на территорию Ульяновской области по-
прежнему являются Узбекистан и Таджи-
кистан. Оттуда приезжают почти 95% че-
ловек, получивших патенты. Несмотря на 
это, у нас наблюдается снижение совокуп-
ного показателя по выдаче разрешитель-
ных документов на работу для иностран-
ных граждан. Это связано с вступившими 
в силу с 1 января 2015 года изменениями 
в миграционном законодательстве, а так-
же вступление ряда государств в ЕАЭС, 
позволившее их гражданам работать без 
разрешительных документов.

Паспорт, прописка и «загранник»
Одним из главных направлений дея-

тельности ФМС России является повы-
шение качества и доступности государ-
ственных услуг гражданам Российской 
Федерации.  Регистрация по месту жи-
тельства, получение внутреннего паспорта 
по-прежнему остаются наиболее востребо-
ванно значимыми для россиян. В прошлом 
году было выдано 58 тысяч паспортов, 
услуга по регистрационному учету предо-
ставлена 293 тысячам ульяновцам.

Для того чтобы процесс получения го-
сударственных услуг стал проще, доступ-
нее и комфортнее, для граждан обеспечена 
возможность приема заявлений, поданных 
в электронной форме через Единый портал 
предоставления государственных и муни-
ципальных услуг. Через интернет-портал в 
2015 году было предоставлено более 10 ты-
сяч госуслуг. Наиболее востребован элек-
тронный способ обращения по вопросам 
оформления заграничных паспортов. Доля 
оформленных заграничных паспортов с 
использованием сети Интернет составила 
40% от общего количества оформленных 
документов. Через операторов МФЦ 150 
тысяч человек получили услуги от ФМС. 

О том, что услуги оказаны качественно, 
свидетельствует система «Ваш контроль», 
которая обеспечивает обратную связь госу-
дарства с получателями государственных 
услуг. За 2015 год получено 8250 оценок, 
из которых положительными являются 
95,56%, среднее значение оценок по госу-
дарственным услугам за весь период соста-
вило 4,8 из 5 возможных.

ДаРья СУДаРева �

К  такому неутешительно-
му выводу пришло Управление 
Федеральной антимонополь-
ной службы по Ульяновской 
области. 

Напомним, в 2014 году  
вступили в силу поправ-
ки в Федеральный закон от 
26.07.2006 № 135-ФЗ «О за-
щите конкуренции» которые 
предоставили в распоряжение 
антимонопольных органов 
новую меру реагирования на 
нарушения конкурентного 
законодательства - предупре-
ждение. Согласно этой по-
правке, УФАС, не дожидаясь 
рассмотрения дела, может вы-
дать предупреждение как ор-
ганам власти, так и хозяйству-
ющим субъектам. В случае 
выполнения предупреждения 
дело о нарушении антимоно-
польного законодательства не 
возбуждается и нарушитель не 
подвергается административ-
ному наказанию. 

Но, как говорится, рос-
сияне легких путей не ищут. 
Если региональное прави-
тельство добросовестно ис-
полняет все предупрежде-
ния Ульяновского отделения 
антимонопольной службы, то 
районы игнорируют не только 
предупреждения и предосте-
режения, но и предписания, 
которые выносятся уже после 
рассмотрения дела в суде. 

Одним из злостных на-
рушителей оказался Сурский 
район. Для строительства че-
тырех газопроводов в селах 
Астрадамовка, Никитино, 
Лебедевка и Чеботаевка ад-
министрация района провела 
открытый конкурс вместо че-
тырех отдельных аукционов, 
при этом искусственно уста-
новив начальную цену кон-
тракта свыше 51 миллиона 
рублей. «Тем самым они нару-
шили несколько статей Феде-
рального законодательства о 
закупках и конкуренции. Ад-
министрация Сурского райо-
на провела конкурсную про-
цедуру закупки, тем самым 
создав условия для победы 
организации, которая могла 
бы проиграть на аукционе. 
Сначала нашли нарушения 
мы, потом начали приходить 
жалобы», - пояснил руково-
дитель Ульяновского УФАС 
России Геннадий Спирчагов. 

В августе 2015 года Ар-
битражный суд запретил  
МО «Сурский район» заклю-
чать контракт по результатам 
проведения конкурса. Однако 
требования суда и УФАС были 
проигнорированы. Долго 
ждать ответных действий не 
пришлось - в декабре в проку-
ратуру было подано заявление 
на должностных лиц Сурского 
района. 

Спирчагов утверждает, что 
первый раз за всю практику 
антимонопольной службы 
должностные лица районов 
не исполняют решения суда: 
«Возникает вопрос - почему 
правительство и губернатор 
исполняют наши предписа-
ния, а главы районов - нет. С 

чем это связано - с кризисом 
в экономике или с кризисом в 
головах, не знаю». 

Впрочем, невзирая на по-
добные ситуации, показатели 
работы Ульяновского УФАС 
остаются высокими. Всего за 
прошедший год специалистами 
управления было рассмотрено 
229 обращений граждан, долж-
ностных и юридических лиц по 
признакам нарушения закона 
о защите конкуренции, 463 - в 
сфере государственных и му-
ниципальных закупок и 84 - по 
признакам нарушения закона 
о рекламе. Примечательно, 
что количество дел по рекламе 
«упало» в 2,5 раза. Это вызвано 
резким снижением заявлений, 
связанных с незаконным рас-

пространением СМС-рассылок 
рекламного характера. 

Самый высокий показатель 
Ульяновская антимонополь-
ная служба заработала в судах. 
В прошедшем году больше 90 
процентов решений призна-
лись судами законными и обо-
снованными. «Наша главная 
задача в 2016 году - придержи-
ваться этого уровня», - заявил 
Спирчагов.

Как и большинство феде-
ральных органов, Ульяновское 
отделение УФАС попало под 
волну сокращений. С 15 мар-
та этого года отделение сокра-
тят еще на десять процентов. 
После всех изменений рабо-
тать там будут всего 24 чело-
века. А с учетом роста жалоб, 
количества судов и объема 
задач - это не есть хорошо. В 
2014 году под контроль анти-
монопольной службы переда-
ли Рособоронзаказ, а в 2015-м 
- Федеральную службу по та-
рифам. «Объем задач остался 
тот же, а нашу численность со-
кратили и сократят еще. При-
ходится выбирать наиболее 
значимые моменты. В первую 
очередь обращаем внимание 
на наиболее грубые наруше-
ния федерального антимоно-
польного законодательства», 
- прокомментировал руково-
дитель Ульяновского УФАС. 

На этом изменения не за-
канчиваются. В этом году ан-
тимонопольный орган станет 
регулятором всех споров в 
строительной сфере - у УФАС 
появится ряд полномочий по 
торгам и вопросам, связан-
ным со строительством. Ре-
шение спорное, но антимоно-
польщики считают эту меру 
необходимой. «Если стройка 
идет, то очень часто различ-
ные разрешения выдаются 
месяцами, будь то «Ульянов-
скводоканал», «Ульяновск-
энерго» или газовики. Любой 
строитель может направить 
нам жалобу, которая будет 
рассмотрена в течение семи 
дней. Штрафные санкции 
приличные - дисквалифика-
ция или штраф до 50 тысяч 
рублей на должностных лиц 
или до 100 тысяч рублей на 
юридических лиц. В основ-
ном этот шаг будет касаться 
органов власти, которые и 
выдают все разрешения на 
строительство», - подытожил 
Геннадий Спирчагов. 

Кризис  
в экономике 
или кризис  
в головах?
Почему муниципальные власти отказываются 
исполнять решения УФАС и суда.

229 ОбРАщеНИЙ гРАждАН, дОЛжНОсТ-
НЫх И юРИдИческИх ЛИЦ ПО ПРИзНАкАМ          
НАРУшеНИя зАкОНА О зАщИТе кОНкУРеНЦИИ

463 - в сФеРе гОсУдАРсТвеННЫх          
И МУНИЦИПАЛьНЫх зАкУПОк

84 - ПО ПРИзНАкАМ НАРУшеНИя                  
зАкОНА О РекЛАМе                                     

Всего за 2015 год специалистами упраВления 
ульяноВского уФас было рассмотрено

Развивать область помогут иностранные специалисты 

Работникам 
бюджетной сферы 
помогут с жильём 

Ростислав 
Эдварс стал 
координато-
ром проекта 
«Губер-
наторская 
ипотека».

Одним из приоритетных про-
ектов партии «Единая Россия» в 
Ульяновской области станет «Губер-
наторская ипотека». Благодаря ему 
более полутысячи работников бюд-
жетной сферы получат единовремен-
ные социальные выплаты на покупку 
новых квартир.

Руководитель фракции «Единая 
Россия» в Законодательном собра-
нии Ульяновской области  Ростис-
лав Эдварс сообщил о разработке 
«дорожной карты» по реализации  
проекта. 

 - Мы планируем, что вся про-
цедура, начиная с подачи заявки и 
до оформления кредита, займет по-
рядка трех дней. С оформлением до-
кументов помогут студенты-юристы 
5 курса Ульяновского государствен-
ного педагогического университета. 
Для работы с населением в каждом 
местном исполнительном комитете 
партии планируется создать рабочие 
группы, - пояснил он.

Процедура оформления доку-
ментов будет работать по принципу 
одного окна.

Справка «Ульяновской правды» 
На данный момент в программе участвуют 
строительные компании: «Запад», «Керам-
зит», «Строительное объединение «Строй-
град», «Инвестспецстрой», «КПД-2», «ССК», 
«УльяновскЦентрГазСтрой», «УЦГС+». Сейчас 
три застройщика установили для участни-
ков программы в первый год кредит в 0% 
годовых, во второй - 5% годовых, в третий    
- 10% годовых, в четвертый и последующие 
годы - в соответствии с условиями кредит-
ного договора. Еще один застройщик предо-
ставляет участникам скидки в размере 5%   
от цены договора долевого участия.
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В середине января в Минстрое РФ зая-
вили, что Ростехнадзор и муниципальные 
власти должны в течение месяца внеплано-
во проверить компании, занимающиеся об-
служиванием лифтов в российских городах. 

В минувший понедельник в Госдуму был 
внесен законопроект, предлагающий уста-
новить на федеральном уровне требования 
к проверке технического состояния лифтов 
многоквартирных домов. По оценке его ав-
торов, около 28 процентов этих лифтов уже 
отработали нормативный срок службы.

«Сейчас мы инициативно взялись за то, 
чтобы поменять нормативно-правовую базу, 
включить в игру Жилинспекцию, повысить 
уровень контроля со стороны Ростехнадзо-
ра и вернуть ей статус специализированной 
организации по обслуживанию и установке 
лифтов», - об этом заявил в интервью теле-
каналу НТВ глава Минстроя Михаил Мень. 
По его словам, само понятие «спецорганиза-
ции в лифтовом хозяйстве» просто испари-
лось, а право на установку лифтового обору-
дования получили «любые компании».

Безопаснее пешком
С начала года в разных городах России 

произошло сразу несколько трагических 
случаев с падением лифтов. Так, 14 января 
в жилом комплексе «Алые паруса» в Мо-
скве из-за провала пола в лифтовой каби-
не погибла 36-летняя женщина. Совсем 
недавно в подмосковном городе Видное 
между этажами застряла кабина с врачами 
и пациенткой, которую спускали к карете 
«скорой помощи». Полчаса провели они в 
западне. Состояние больной с каждой ми-
нутой ухудшалось. К счастью, обошлось 
без серьезной трагедии.

Еще одно ЧП, связанное с лифтом, слу-
чилось в столице России уже на этой неде-
ле. 26 января в процессе консервационных 
работ на строительстве жилого дома по 
улице Ижорской с высоты седьмого этажа 
в шахту лифта упали двое рабочих, гражда-
не Таджикистана 19 и 20 лет. Один из них 
от полученных травм скончался на месте, 
другой в тяжелом состоянии был госпита-
лизирован в реанимацию.

Прошли проверку
Ответ на вопрос, как могли произойти 

все эти трагедии, ищут эксперты и город-
ские власти. Заместитель министра строи-
тельства, ЖКК и транспорта Ульяновской 
области Сергей Носков причину видит в 
ослаблении контроля со стороны надзор-
ных органов вследствие выведения лифто-
вого хозяйства из-под действия федераль-
ного законодательства о промбезопасности. 
По его мнению, именно контроль за лифто-
вым хозяйством на федеральном уровне и 
нужно обеспечить.

В Ульяновске с 18 по 21 января лифтовое 
оборудование совместно с прокуратурой про-
веряли сотрудники Управления региональ-
ного государственного жилищного надзора.

- По итогам проверки никаких за-
мечаний нам сделано не было, - пояснил 

«Ульяновской правде» замминистра. - Счи-
таю, что это стало возможным благодаря вы-
сокому профессионализму работников ор-
ганизаций, занимающихся в нашей области 
обслуживанием лифтового оборудования. 

Залогом такой уверенности во многом 
стала и региональная программа по замене 
лифтового оборудования, в рамках которой 
в прошлом году в 56 многоквартирных до-
мах Ульяновска и Димитровграда заменили 
144 лифта.

Новый лифт за месяц
Один из новых лифтов заработал в 

доме № 9 по улице Гагарина в самом центре 
Ульяновска.

- Нашему дому уже четверть века, - рас-
сказал председатель совета дома Тяфик 
Байбиков. - Столько же лет и работающему 
в нем лифту. Мало того что этот подъемник 
уже отработал свой гарантийный срок экс-
плуатации, так он еще и трудился в двой-
ном объеме. Если в большинстве подъездов 
нашего города на этаже располагается по 
четыре квартиры, то в нашем доме на каж-
дом этаже по восемь квартир. Неудивитель-
но, что состояние нашего подъемника стало 
просто ужасным: тросы лифта преврати-
лись, без преувеличения, в мочалку. Опа-
саясь, что в любой момент наш подъемник 
может сорваться, жильцы написали заявле-
ние на замену лифтового оборудования. К 
счастью, эта просьба была удовлетворена: 
в течение месяца в нашем доме установили 
новый лифт. Результатами работы мы до-
вольны. Все жители нашего дома благодар-
ны за такой подарок.

По словам экспертов, только в Ульянов-
ске сегодня  обслуживается порядка четы-
рех тысяч лифтов. Поэтому программа их 
замены будет продолжена в нынешнем году.

Кто замотивирует  
управляющие компании

- Если отминусовать 144 лифта, кото-
рые были заменены в прошлом году, у нас 
остается еще около двух с половиной ты-
сяч лифтов, которые отработали свой нор-
мативный 25-летний срок эксплуатации и 
подлежат немедленной замене. Между тем 
в регионе есть лифты, которые отработали 
по 40 лет и более… Получается, что больше 
половины работающего в Ульяновске лиф-
тового оборудования давно пережило все 
гарантийные сроки безопасности, - пояснил 
директор ООО «Волга Лифт» Владимир 
Царев. По его мнению, такая удручающая 
ситуация сложилась из-за того, что на про-
тяжении четверти века в большинстве лиф-
тов области не проводилось капитального 
ремонта, который предусмотрен инструкци-
ей по эксплуатации завода-изготовителя. 

- Не сомневаюсь, что в ближайшие 
годы аварийное лифтовое оборудование 
будет заменено на сто процентов, - заверил  
Сергей Носков. - В настоящее время мы 
инициировали работу по выяснению, на-
сколько существующие законы мотивиру-
ют управляющие компании вовремя прово-
дить процедуры техобслуживания лифтов 
и освидетельствования их надежности.

Как не стать жертвой 
сломанного лифта

До окончания экспертной проверки Но-
сков просит самих жильцов обратить вни-
мание на состояние лифтов.

- Любой сбой при открытии дверей или 
скрип во время движения должен насторо-
жить. Пользоваться таким лифтом нельзя, 
необходимо как можно скорее связаться с 
управляющей компанией или вызвать дис-
петчера (кнопка вызова должна быть по 
закону в каждой кабине). Они в свою оче-
редь обязаны вызвать бригаду из обслужи-
вающей компании, а для более тщательной 
проверки - Ростехнадзор.

Когда лифт  
старше дома вдвое

Треть лифтового хозяйства страны 
отработала  нормативный срок службы.

Пока верстался номер, стало известно, что по требованию прокуратуры 
Ульяновской области расторгнут незаконный договор на выполнение работ по 
замене лифтов стоимостью более  миллиарда рублей. Теперь органам власти 
необходимо провести новый отбор и заключить договор подряда на проведение 
капремонта в соответствии с действующим законодательством.
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ижевск пермь

520 килограммов санкционных яблок 
из Турции уничтожили в Саратове, со-
общает региональный Россельхоз-
надзор. Сотрудники ведомства обна-
ружили запрещенный товар в ходе 
рейда в одном из крупных торговых 
гипермаркетов областного центра. 
При осмотре фруктов инспекторы об-
ратили внимание на признаки пере-
маркировки продукции: первичная 
этикетка была сорвана и вместо нее 
приклеена новая. 25 января партию 
яблок сожгли в специальных печах.

С 3 по 5 февраля в Казани прой-
дет второй по счету международ-
ный форум автомобилестроения 
TIAF. По словам руководителя Мин-
промторга РТ Альберта Каримова, 
несмотря на сложное положение в 
отрасли, предприятия Татарстана 
углубляют взаимодействие с произ-
водителями автокомпонентов, раз-
вивают межрегиональное и между-
народное сотрудничество. 
- Цель форума - содействие развитию 
автомобилестроения и локализации 
производства автокомпонентов в 
Татарстане и регионе Поволжья, при-
влечение инновационных разработок 
в автомобильную промышленность, 
а также расширение сотрудничества 
между предприятиями Поволжья и 
ведущими автомобилестроительны-
ми компаниями России, Европы и 
Азии, - отмечает чиновник.
В рамках деловой программы фору-
ма состоятся пленарное заседание 
«Автомобильная индустрия в России: 
тенденции, прогнозы, перспекти-
вы», тематические сессии «Экспорт 
- спасение автопрома?» и «Политика 
импортозамещения - новые формы 
господдержки промышленности», 
«круглые столы» и адресные встречи 
с участием руководителей по закуп-
кам ведущих автомобилестроитель-
ных предприятий.
На форуме также будет работать 
выставка. Автопроизводители обе-
щают представить достижения в 
области автомобилестроения, по-
ставщики сырья и автокомпонен-
тов - образцы продукции, которую 
готовы поставлять автоконцернам.

Пензенская компания ООО «Пара-
фарм» стала резидентом научно-
технологического инновационного 
комплекса по разработке и коммер-
циализации новых технологий «Скол-
ково» в Москве. Профиль предприятия 
- высокотехнологичное производство 
лечебно-профилактических средств. С 
момента своего создания компания ве-
дет обширную работу по поиску новых 
способов обработки лекарственных 
трав, позволяющих донести до челове-
ка все полезные свойства растений. 

Правительство Удмуртии подписало со-
глашение о сотрудничестве с компанией 
«Росагролизинг». Стороны договорились 
о взаимодействии в реализации про-
грамм обновления парка сельхозтех-
ники, создания животноводческих и 
элеваторных комплексов, по поставке 
оборудования для переработки и произ-
водства мясо-молочной продукции, обе-
спечению хозяйств племенным поголо-
вьем КРС, проведению сезонных акций 
и организации совместных маркетинго-
вых мероприятий.

3 МлРд РУблЕй - таков пред-
полагаемый объем инвестиций в 
региональный туристический проект 
«Пермь великая». Власти Прикамья 
хотят создать семь туристических 
кластеров, задействовав 16 муници-
палитетов. О своей заинтересован-
ности в реализации проекта на дан-
ный момент сообщили 32 частных 
инвестора.

276 
ПРОЕКТОВ 
в сфере малого бизне-
са удалось реализовать в 
2015 году в муниципальных 
образованиях Ульяновской 
области

Нижний Новгород

Ульяновск

Казань

Киров

Пермь

Уфа

Оренбург

Самара

Пенза

Саранск

Саратов

Ижевск

Йошкар-Ола

Чебоксары

Движение в небе 
стало оживлённее
Росавиация подвела итоги 
реализации программы суб-
сидирования региональных 
воздушных перевозок. 

Яна Крапивина �

Федеральное агентство воздуш-
ного транспорта опубликовало 
итоги программы развития внут-
ренних региональных перевозок, 
действовавшей на территории 
России в течение прошлого года. 
Всего было перевезено свыше 
548 тыс. пассажиров, выполнено 
10,9 тыс. рейсов. Полеты в рам-
ках программы осуществляли 26 
авиакомпаний, рейсы выполня-
лись по 133 направлениям. Все-
го по итогам года на реализацию 
программы было потрачено 4,1 
млрд рублей, что составляет 99% 
от суммы бюджетных ассигнова-
ний. Годом ранее на реализацию 
программы субсидирования ре-
гиональных воздушных перево-
зок на территории Российской 
Федерации было выделено 3,58 
млрд рублей бюджетных средств.
Из Ульяновска рейсы осущест-
влялись в Нижний  Новгород и 
Уфу, однако эти направления не 
попали в ТОП самых популярных 
у жителей нашей страны. Наи-
большим спросом по итогам 
2015 года пользовалась линия 
«Якутск - благовещенск», которую 
обслуживает авиакомпания «Яку-
тия». Всего за минувший год на 
этом маршруте было перевезено  
15,6 тыс. пассажиров. В числе вос-
требованных направлений также 
«Южно-Сахалинск - благовещенск»  
(14,1 тыс. пассажиров) и «Красно-
ярск - Мирный» (13,3 тыс. пасса-
жиров). Полеты выполняли авиа-
компании «КрасАвиа» и «Ангара» 
соответственно. В Приволжском 
федеральном округе самыми по-
пулярными маршрутами стали 
линии «Казань - Пермь», «Пермь 
- Уфа» и «Казань - Самара». В сово-
купности между этими городами 
было перевезено около 25 тыс. че-
ловек. Рейсы между этими города-
ми выполняло ГУП Оренбургской 
области «Аэропорт Оренбург».
Напомним, программа развития 
региональных перевозок в ПФО 
реализуется с 2013 года в соот-
ветствии с решением федераль-
ного правительства. В 2013-м 
программа работала в тестовом 
режиме с 1 апреля по 30 ноября, 
с 2014 года она стала круглого-
дичной. При этом количество пас-
сажиров, перевезенных в ходе 
реализации программы, растет: 
если в 2014 году пассажиропо-
ток составил почти 92 тыс. пас-
сажиров, то по итогам 2015 года  
Росавиация отчиталась о более 
чем 102 тыс. пассажиров. 
дополнительный импульс авиапе-
ревозкам внутри ПФО, вероятно, 
могло бы дать очередное увели-
чение финансирования, однако 
оно, напротив, будет сокращено. 
По информации «Российской га-
зеты», в 2016 году программа по-
лучит из федерального бюджета 
607 млн рублей вместо 620 млн, 
ассигнованных в прошлом году.
Несмотря на ряд негативных фак-
торов, руководство некоторых 
участников программы уверено, 
что поддержка государства созда-
ет хорошие перспективы для раз-
вития отрасли региональных авиа-
перевозок в 2016 году. Оценить, 
так это или нет, можно будет через 
год - когда подойдет к концу срок 
реализации программы.

Справка «Ульяновской правды» 
Программа субсидирования регио-
нальных воздушных перевозок на 
территории РФ и формирования ре-
гиональной маршрутной сети реали-
зуется в соответствии с постановлени-
ем Правительства РФ от 25.12.2013 
№ 1242 «О предоставлении субсидий 
из федерального бюджета органи-
зациям воздушного транспорта 
на осуществление региональных 
воздушных перевозок пассажиров 
на территории РФ и формирование 
региональной маршрутной сети РФ».
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Падают цены на нефть, рубль, наши доходы. Так что же делать? 
 Как поется в гимне КВН:

 «Пусть не решить нам всех проблем»,   но в решении многих мы сможем помочь.
Читайте «Ульяновскую правду», и вы будете  предупреждены о том,  с чем еще 

предстоит столкнуться  экономике,  вы узнаете, как сберечь накопления, эксперты  
 проконсультируют вас по налоговым и другим   

финансовым вопросам.
Пусть 2016 год будет годом успешно пройденных  испытаний.

Знание - сила!

                                            Подписаться на газету можно в редакции  

Название газеты
Стоимость альтернативной подписки  

на I полугодие 2016 года
1 месяц 3 месяца 6 месяцев

«Ульяновская правда» - тол. (вт,птн.) 22 руб. 66 руб. 132 руб.
«Ульяновская правда» - 4-разовый 28 руб. 84 руб. 168 руб.

ДарьЯ СуДарева �

С началом Года здравоохранения в 
Ульяновской области особое внимание 
будет уделяться развитию отрасли в 
муниципальных образованиях. 

Во всех районах области утверж-
дены планы проведения Года здраво-
охранения. Как отметил глава регио-
нального минздрава Павел Дегтярь, 
«эти планы должны стать настольной 
книгой каждого главы, а работа по Году 
здравоохранения должна вестись в еже-
дневном режиме». 

В первую очередь изменения коснут-
ся областной материально-технической 
базы. В рамках федеральной целевой 
программы развития сельских терри-
торий и региональной программы раз-
вития здравоохранения в текущем году 
предусмотрено создание десяти новых 
модульных фельдшерско-акушерских 
пунктов (ФАП) и двух врачебных  
амбулаторий. 

В настоящее время отрабатыва-
ются вопросы выделения земельных 
участков под их строительство и благо- 
устройства населенных пунктов Кар-
сунского, Чердаклинского, Мелекес-
ского, Павловского, Базарносызган-
ского, Вешкаймского, Кузоватовского, 

Сенгилеевского, Майнского и Барыш-
ского районов, в которых появятся но-
вые медицинские учреждения. 

Кроме того, будут отремонтирова-
ны  ФАПы в селе Спешневка Кузова-
товского района, Новый Урень и Новая 
Беденьга Ульяновского района, Сол-
датская Ташла Тереньгульского района, 
а также в селе Калиновка Радищевско-
го района. 

Существующих сегодня ФАПов 
явно недостаточно для региона. Поми-
мо районных центров, где находятся 
ЦРБ, и крупных сел, существуют еще и 
маленькие поселения, количество про-
живающих в которых не превышает 
50 - 100 человек. Для подобных сель-
ских поселений уже сформированы 28 
мобильных бригад медицинских спе-
циалистов, которые смогут оказать пер-
вичную медико-санитарную помощь 
в каждом уголке области. Только за 
прошлый год такими бригадами было 
совершено 760 выездов, осмотрено 94 
тысячи человек, из них 5,7 тысячи - в 
малых населенных пунктах. «Выезды 
будут планироваться таким образом, 
чтобы население не реже двух раз в 
год имело возможность пройти плано-
вое медицинское обследование. Также 
нами отработана система отправления 
пациентов из сельской местности в об-

ластные и федеральные учреждения», - 
говорит  Дегтярь. 

Обеспечат жителей малых населен-
ных пунктов и лекарствами. Губернатор 
Сергей Морозов предложил главам му-
ниципалитетов взять это под свой кон-
троль и подготовить точные пофамиль-
ные списки нуждающихся в лекарствах. 
Всего в процессе задействовано 175 
аптечных учреждений, шесть лечебно-
профилактических учреждений и их 
обособленные подразделения - ФАПы, 
лаборатории, кабинеты врачей общей 
практики, работающие в сельской  
местности.

ГОд здравООхранения:  

Сеть фельдшерско-акушерских пунктов будет расширена. 

В понедельник,  
25 января,  
награждая лучших 
сестер мило-
сердия области, 
Сергей Морозов 
объявил решение 
о ежемесячной 
материальной 
поддержке  
из городского 
бюджета студен-
тов медицинского 
колледжа при 
УлГУ - будущих 
сестер милосер-
дия. Губернатор 
обратился к 
руководителям 
муниципальных 
образований  
с предложением 
последовать  
примеру област-
ного центра  
и оказать матери-
альную поддержку 
сестрам, рабо-
тающим  
в районах.  
фото СерГея ершоВа

 

СегоДня на терри-
тории УльяновСкой 
облаСти работают 

487 
фельДшерСко-
акУшерСких пУнктов 

ЦИФРА

Сельский аспект 

анна ТищенКо �

С 2011 года Ульяновская область принимает ак-
тивное участие в реализации программы «Земский 
доктор», созданной по инициативе президента Вла-
димира Путина. Согласно программе, молодой спе-
циалист может получить дополнительные денеж-
ные средства в размере одного миллиона рублей. 
Эта сумма выплачивается молодому врачу лишь в 
том случае, если он проработает на селе как мини-
мум пять лет. Кроме этого, каждое муниципальное 
образование дополнительно разрабатывает меры 
социальной поддержки медицинских работников, в 
том числе компенсацию расходов на оплату жилых 
помещений и коммунальных услуг. 

Всего в программе принимают участие  
30 лечебно-профилактических учреждений из  
21 МО региона. За время действия программы в об-
ласть уехали 215 молодых врачей. Причем  если в 
2011 году правительство выделило лишь четыре ме-
ста, то в прошлом году удалось трудоустроиться уже 
65 медикам. 

Согласно региональному минздраву, в планах на 
2016 год - трудоустройство 60 специалистов. Основ-
ные специальности, наиболее востребованные на 
селе, - терапевты, врачи общей практики, хирурги, 
стоматологи, акушеры-гинекологи и анестезиологи. 
«В первую очередь изменился возрастной показа-
тель, сейчас на селе работают 65 процентов врачей 
моложе 45 лет. Дефицит врачебных кадров умень-
шился на 12 процентов. На 14 процентов повысилась 
укомплектованность», - подытожила результаты 
программы заместитель министра здравоохранения 
Ульяновской области Татьяна Кабакова. 

Региональная рабочая группа ОНФ «Социаль-
ная справедливость», координировавшая исполне-
ние данной программы, нарушений и явных упуще-
ний не обнаружила. Каждому врачу миллион рублей 
был выплачен своевременно. Другое дело, когда не 
каждый молодой специалист потратил данную сум-
му на покупку жилья. Так, например, в ГУЗ «Веш-
каймская районная больница» только один человек 
из пяти приобрел жилплощадь. Остальные после 
обучения в городских вузах вернулись на свою ма-
лую родину. И подобная ситуация прослеживается 
во всех муниципальных образованиях. 

Но недочеты все-таки нашлись. Во-первых, в 
области не до конца систематизировано наставни-
чество. Согласно программе, каждый молодой спе-
циалист должен быть прикреплен к опытному со-
труднику, который должен помогать и курировать 
работу новенького. На деле по итогам «фронтово-
го» мониторинга выяснилось, что около половины 
врачей либо не имеют наставника, либо вообще не 
знают о том, что он должен быть. «Так как в приказе 
должны четко прописываться как фамилия настав-
ника, так и фамилия наставляемого, я могу сделать 
вывод, что приказа либо не было, либо с ним не озна-
комились», - прокомментировала руководитель ра-
бочей группы ОНФ «Социальная справедливость»  
Анна Лебедько.

Еще один важный пункт - обеспечение рабоче-
го места. Дело в том, что в некоторых больницах 
врачи не имеют своего персонального компьютера, 
соответственно, работать приходится по старинке. 
Главы больниц обещали исправить сложившуюся 
ситуацию в течение 2016 года. 

«В целом мы должны констатировать, что про-
грамма «Земский доктор» работает эффективно. 
И федеральные службы, и региональная власть 
выполняет свои обязательства», - заключила  
Анна Лебедько. 

онф одобрил работу 
программы  
«Земский доктор»

Реклама.
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болеем за наших!

Здравствуй,  
чемпионат!

Ульяновские хоккеисты,  
игроки «Волги» - на ЧМ-2016

Россия:  Петр Захаров,  
  Игорь Ларионов
Казахстан: Руслан Галяутдинов,  
  Сергей Горчаков 
  (главный тренер   
  «Волги-2»)
Беларусь: Андрей Кабанов, 
  Максим Кошелев
Эстония: Марат Шакуров
Украина: Дмитрий Коваль

Чемпионат мира на «Матч ТВ»
1 февраля (понедельник) 00.00 
РОССИЯ - Казахстан
2 февраля (вторник) 00.00 
РОССИЯ - Финляндия
3 февраля (среда) 18.55 

РОССИЯ - Швеция. Прямой эфир
6 февраля (суббота) 12.55 
Полуфинал. Прямой эфир
7 февраля (воскресенье) 15.55 
Финал. Прямой эфир 

Сборная России
Вратари
Денис Рысев, 29 лет,  
«Байкал-Энергия» (№ 1)
Роман Черных, 31,  
«Енисей» (№ 30)
Защитники
Павел Булатов, 32,  
«СКА-Нефтяник» (№ 32)
Юрий Викулин, 30, «Енисей» (№ 24)
Петр Захаров, 33, «Волга» (№ 29)
Михаил Прокопьев, 26,  
«Енисей» (№ 55)

Чтобы заслужить «честь работать на таком крупном ме-
роприятии, общаться со звездами мирового спорта, представ-
лять Ульяновск перед таким количеством гостей», Алексей 

проделал большую работу. В марте он заполнил анкету волонтера 
на сайте чемпионата, после этого прошел собеседование, потом не-
сколько этапов обучения и итоговый очный отбор - настоящий экза-
мен по итогам всех полученных уроков. Предыдущий опыт, конечно, 
пошел ему в плюс. «Но я все равно судорожно повторял английский. 
Боялся забыть элементарные слова «налево», «направо», «сюда, по-
жалуйста», - смеется молодой человек.

«Изначально на сайте зарегистрировалось около полутора тысяч 
потенциальных волонтеров. Собеседование проходило около семи-
сот человек. После собеседования у нас в корпусе было где-то 570 
человек. И вот из них выбирали 285. Это было непросто, много до-
стойных ребят. Но огромная фора была у тех, кто работал в Сочи или 
на Универсиаде. Ведь нам так нужен был их опыт», - говорит руко-
водитель пресс-службы волонтеров ЧМ по хоккею с мячом Ирина 
Кузахметова.

Ребят с опытом или без - всех одинаково подготовили имен-
но к ульяновскому чемпионату. Обучение стартовало осенью. А в 
конце декабря для волонтеров организовали целую смену в лагере 
«Юность». Там рассмотрели и обыграли на практике все возмож-
ные ситуации, которые могут возникнуть на чемпионате мира, в 
том числе экстренные. Сотрудники МЧС, например, подробно рас-
сказывали, что делать каждому из них, если объявят, что заложена 
бомба. Лингвисты провели курс по английскому языку с углублен-
ным изучением спортивной терминологии. Приезжали на смену 
специалисты из дирекции, чтобы рассказать об истории чемпио-
ната. А федеральные тренеры ассоциации проводили тренинги на 

Волонтёры репетируют     
стр.   2

24 января, в Ульяновск прибыли 
белорусские хоккеисты. И если 
на время тренировочного сбора 
команда Беларуси разместилась в 
одном из профилакториев рядом с 
«Волга-Спорт-Ареной», то букваль-
но не сегодня-завтра наши братья-
славяне переедут в трехзвездочную 
гостиницу «Волга». Кстати, на днях 
в товарищеском матче белорусы 
переиграли сборную Ульяновской 
области (8:6), составленную как из 
молодых хоккеистов, так и из вете-
ранов. У победителей пять мячей на 
свой счет записал 38-летний улья-
новец Андрей Кабанов, имеющий 
белорусские корни. У проигравших 
хет-триком отметился Александр 
Степанов.

Сборная России практически 
в полном составе собралась 25 ян-
варя и разместилась в четырех-
звездочном отеле «Барселона», на-
ходящимся в шаговой доступности 
от стадиона «Труд», где и проведет 
все свои матчи (кроме четвертьфи-
нала, который отдан димитровград-
скому «Строителю») наша нацио-
нальная команда. Пока в сборной 
России нет только нападающего мо-
сковского «Динамо» Никиты Ива-
нова. Все дело в том, что в эти дни  
19-летний хоккеист играет на 
молодежном чемпионате мира в 
финском Варкаусе, а посему при-
будет в Ульяновск только 1 фев-
раля и точно не сыграет против 
команды Казахстана. К слову, вче-
ра молодежная сборная России в 
стартовом матче уступила своим 
сверстникам из Швеции (2:5). 
Пенальти, с которого россия-
не забили второй мяч, заработал  
20-летний нападающий 
ульяновской «Волги» Эмиль  
Бихузин.

Вчера в 22.30 прилетела ко-
манда Финляндии, которая разме-
стилась в трехзвездочной гостини-
це «Венец». Сегодня в Ульяновск 
прибудут шведы, выбравшие для 

проживания пятизвездочный  
отель «Империал» - стоимость са-
мого дорогого «президентского» 
номера в нем достигает 20 тысяч 
рублей в сутки. В субботу, 30 янва-
ря, прилетают сборные Казахстана 
(разместится в «Волге») и коман-
ды США и Норвегии - они будут 
проживать в «Венце».

Кто-то грезит о реванше, 
а финны - о медалях
Тенденция последних чем-

пионатов прослеживается очень 
четко - сборные России и Швеции 
ведут борьбу за золотые медали, а 
Финляндия и Казахстан - за брон-
зовые. Причем и там, и там ситуа-
ция полностью аналогичная - Рос-
сия три года подряд становилась 
сильнейшей командой планеты, 
а Казахстан неизменно покидал 
чемпионаты мира с бронзовыми 
медалями. 

- Цель для нашей команды 
очевидна - как минимум обойти 
сборную Казахстана и тем самым 
завоевать медаль, - подчеркнул 
главный тренер сборной Финлян-
дии Анти Парвиайнен. - Также мы 
полны решимости навязать борь-
бу командам России и Швеции. 
И хотя график матчей будет очень 
жесткий - 6 игр за 7 дней, мы не со-
бираемся щадить себя ни в одном 
из поединков. К счастью, боль-
шинство матчей пройдут в крытой 
арене, но в то же время я прекрасно 
понимаю организаторов, которые 
решили провести решающие игры 
на стадионе «Труд». Россия - боль-
шая и великая страна, где очень 
любят хоккей с мячом. А «Волга-
Спорт-Арена» не сможет вместить 
всех желающих.

Если учесть, что сборная Ка-
захстана в преддверии чемпионата 
мира потеряла из-за травм Дениса 
Слаутина и Александра Насонова, 
то медальные притязания финнов 

МАКСИМ СКВОРЦОВ �

Впервые о том, 
что Ульяновская об-

ласть примет чемпионат мира 
по хоккею с мячом-2016, мы 
узнали в июле 2013-го. На 
тот момент примерно на 65 
процентов была построена 
«Волга-Спорт-Арена», что 
также сыграло немаловажную 
роль в выборе конгресса Меж-
дународной федерации бенди 
(FIB). Новость о том, что в 
гости к нам приедут сильней-
шие мастера русского хоккея, 
пришла из Черногории.

Членов конгресса FIB во 
время презентации нашей 
заявки впечатлил еще и тот 
факт, что сразу 11 воспитан-
ников ульяновского хоккея 
в разные годы становились 
чемпионами мира. И вот те-
перь мы буквально в двух 
шагах от исторического собы-
тия. В воскресенье впервые в 
истории чемпионатов мира 
по хоккею с мячом пройдет 
праздничная церемония от-
крытия, а с понедельника 
ринутся в бой хоккеисты из 
восьми стран мира.

Освещать это спортив-
ное событие будут более  
200 журналистов, шесть мат-
чей покажет федеральный 
телеканал «Матч ТВ». 

Неудивительно, что к 
ЧМ-2016 выпущено немало 
сувенирной атрибутики - от 
магнитиков за 100 рублей до 
шапочек за 1000 рублей.

Для скандинавов 
Ульяновск не чужой

Несмотря на то что наш 
регион впервые принимает 
чемпионат мира по хоккею 
с мячом, некоторые игроки 
сборных Швеции и Фин-
ляндии уже бывали в Улья-
новске. 

Это произошло шесть лет 
назад, в январе 2010-го, когда 
на стадионе «Труд» прохо-
дило юниорское первенство 
планеты, в котором приняли 
участие спортсмены не стар-
ше 19 лет. Тогда золотые ме-
дали вместе со шведской ко-
мандой завоевал нынешний 
дебютант чемпионата мира 
Симон Янссон - в шести мат-
чах он отметился двумя за-
битыми мячами и четырьмя 
голевыми передачами.

За сборную Финляндии 
в 2010-м играли сразу двое 
хоккеистов, которые еще раз 
приедут в Ульяновск уже 
игроками главной сборной 
Суоми, - Самули Хелавуо-
ри и Теему Мяяття. А вот из 
нынешнего состава сборной 
России тогда играл только 
один Алан Джусоев, став-
ший бронзовым призером 
соревнований. 

У шведов звезд 
больше

Первыми в борьбу вступят 
восемь сильнейших команд - 
группа «А». Раньше других,  

стр.   1

Если не брать  
в расчет первые 
одиннадцать 
чемпионатов 
мира, на которых 
всегда побеж-
дала сборная 
СССР, то затем 
чаще трех раз 
подряд наша 
национальная 
команда никогда 
не была первой. 
Удастся ли 
россиянам пере-
ломить  
ту статистику  
и выиграть чет-
вертое «золото» 
подряд? 
 
фото  
павла шалагина
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АндРей КОРЧАГИн �

Зарожденный по ини-
циативе Всесоюзной ком-
сомольской организации в 
1931 году вместе с первой 
пятилеткой (экономическим 
планом на 5 лет) комплекс 
ГТО живо стал составляю-
щей жизни нескольких по-
колений людей Советского 
Союза, мотивировав их за-
ниматься физкультурой и 
спортом. На протяжении 
своего существования этот 
комплекс не один раз менял 
свои нормативы, расширяя  
нормы, виды и возрастные 
градации, соответственно, и 
значок изменял свой рису-
нок и форму.

Все менялось, но не-
зыблемой оставалась суть 
ГТО - быстрота, ловкость, 
смелость, взаимовыручка. К 
сожалению, после развала 
Советского Союза, в первые 
годы существования совре-
менной России комплекс 
ГТО был забыт. Возрожден 
он  лишь в 2014 году, когда 
соответствующий указ издал 
Президент РФ Владимир 
Путин.

У Мутко - «золото»  
за отжимания

Прообразом современ-
ного комплекса ГТО можно 
назвать комплекс «Готов к 
труду и защите Отечества», 
который был разработан в 
2009 году в Ульяновской об-
ласти. Ульяновским регио-
нальным спортом в то время 
руководил Андрей Баранов.

- Основу комплекса 
ГТЗО составили виды испы-
таний и нормативы, предна-
значенные для определения 
уровня развития основных 
физических качеств и уров-
ня определения владения 
прикладными навыками, 
- пояснил «Ульяновской 
правде» бывший руководи-
тель спортивного ведомства 
Андрей Баранов. - Нормати-
вы ульяновского комплекса 
ГТЗО выполняли исклю-
чительно школьники. Все 
учащиеся образовательных 
учреждений были разделены 
на три возрастные группы – 
12-13 лет, 14-15 лет и 16-17 
лет. Самым быстрым, ловким 
и сильным вручались золо-
той и серебряный значки.

Хотя нормативы были 
разработаны только для 
мальчишек и девчонок, обла-
дателем ульяновского золо-
того значка ГТЗО смог стать 
даже нынешний министр 
спорта РФ Виталий Мутко.

- Нашу награду он полу-
чил в 2010 году, - вспомина-
ет Андрей Баранов. - Тогда в 
Москве проходил I Между-
народный форум «Россия 
- спортивная держава», и во 
время этого мероприятия Ви-
талий Леонтьевич изъявил 

желание сдать нормативы 
ульяновского ГТЗО. Я пред-
ложил Мутко выполнить 
норматив в дисциплине «От-
жимание». Министр спорта 
России с легкостью отжался 
на брусьях три раза, после 
чего спросил меня: достаточ-
но ли этого для получения 
серебряного значка? Я пред-
ложил Виталию Леонтье-
вичу попытаться покорить 
«золотой» норматив. В итоге, 
сделав пять отжиманий, Ви-
талий Мутко стал обладате-
лем золотого значка ГТЗО.

Четыре магических Д
Комплекс ГТО в свое 

время был забыт потому, 
что сверху стали спускаться 
разнарядки, планы - сколь-
ко жителей страны долж-
но сдать нормативы ГТО, 
считает руководитель ре-
гионального оператора по 
внедрению комплекса ГТО 
в Ульяновской области Олег 
Жуков (на фото внизу). Из-
за этого, скорее всего, насе-
ление и потеряло интерес к 
этому комплексу. Идеология 
же возрожденного по ука-
зу Владимира Путина ком-
плекса ГТО базируется на 
четырех Д - Добровольность, 
Доступность, Допуск врача и 
Для здоровья населения.

В прошлом году, на-
пример, в выполнении 
нормативов ГТО активно 
участвовали сотрудники 
прокуратуры Ульяновской 
области, работники одного 
из ведущих предприятий ре-
гиона - «Авиастар-СП». Вы-
полняли нормативы ГТО и 
ульяновские чиновники, уча-
ствовавшие в традиционной 
спартакиаде госслужащих…

Кстати, некоммерческие 
организации допустят к 
реализации физкультурно-
спортивного комплекса 
ГТО в Ульяновской об-

ласти. Соответствующие 
поправки внесены в закон 
о физической культуре и 
спорте региона на заседании 
ЗСО. Согласно поправкам, 
минспорта региона теперь 
может наделять некоммер-
ческие организации правом 
проводить мероприятия по 
реализации Всероссийского 
физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и 
обороне» в Ульяновской об-
ласти.

По мнению депутата 
ЗСО, координатора регио-

нального проекта «ГТО - 
путь к успеху» Валентина 
Трубчанина, закон очень ак-
туален. «Принятые поправ-
ки позволяют расширить 
перечень субъектов, уполно-
моченных принимать реше-
ния по оценке подготовки 
граждан утвержденными 
нормативами комплекса 
ГТО. Внесенные изменения 
позволят не только популя-
ризовать проект, облегчить 
условия выполнения нор-
мативов населением, но и 
расширить тем самым охват 
всех возрастных и социаль-

ных слоев граждан, сделав 
спорт доступнее», - пояснил 
Валентин Трубчанин.

«На следующем этапе 
внедрения закона необходи-
мо упорядочить взаимодей-
ствие с некоммерческими 
организациями в реализа-
ции комплекса ГТО у нас в 
области. Кроме того, пред-
стоит отобрать НКО в со-
ответствии с критериями, 
которые рекомендует феде-
ральное законодательство», 
- рассказал министр физи-
ческой культуры и спорта  
Сергей Кузьмин.

Не плывется  
и не бежится

- Олег, каковы спортив-
ные достижения ульяновцев 
по выполнению комплекса 
ГТО?

- В мае 2015 года были 
проведены муниципальные, 
региональные этапы I Всерос-
сийского фестиваля комплек-
са ГТО. В итоге была сфор-
мирована сборная команда 
Ульяновской области, кото-
рая успешно выступила на 
всероссийском финале в Бел-
городе. В этом соревновании, 
в котором приняли участие 
сборные 75 субъектов Рос-
сийской Федерации, сборная 
Ульяновской области заняла 
почетное третье место.

- По статистике, норма-
тивы ГТО смогли выполнить 
всего 38% школьников наше-
го региона. Какие спортив-
ные испытания вызывают  
у юных ульяновцев наиболь-
шие трудности?

- К сожалению, многие 
дети не просто не могут вы-
полнить норматив, они во-
обще не умеют плавать. Еще 
одна проблема современных 
школьников - выносливость, а 
точнее сказать, бег на длинные 
дистанции. Еще один слож-
ный вид - лыжная подготовка. 
Ну и силовая подготовка, увы, 
тоже не дотягивает.

Как правило, не возника-
ет проблем с выполнением 
нормативов ГТО у детей, за-
нимающихся в спортивных 
секциях. И неважно в каких.

- Хотя всероссийский 
комплекс ГТО реализуется 
по всей стране уже третий год, 
право выполнять нормати-
вы и получать за это золотой, 
серебряный или бронзовый 
знаки пока имеют право лишь 
школьники в возрасте от 6 до 
17 лет. Сможет ли взрослое 
население нашей страны рас-
считывать на эти почетные 
награды?

- Лишь с 2017 года. Но это 
вовсе не значит, что россияне 
старше 17 лет не имеют права 
уже сейчас выполнять норма-
тивы ГТО. Есть желание - вы-
полняйте, проверяйте уровень 
своей физической подготовки. 
В качестве награды взрослые 
пока могут получить лишь 
сертификат. 

Некоммерческие 
организации допустят к 
реализации физкультурно-
спортивного комплекса ГТО 
в Ульяновской области.

ГТО:   
прошлое и настоящее

Министр спорта России 
Мутко с легкостью  
отжался на брусьях  
три раза.  

фото СЕРгЕя ЕРшова

Волонтёры репетируют     

выглядят весьма реальными. Так же, как и белорус-
ские замашки впервые занять пятое итоговое место, 
ведь на подмогу вызваны игроки Высшей лиги - Ро-
ман Никитенко из «Мурмана», еще недавно играв-
ший за московское «Динамо», и Матвей Азаренко из 
ХК «Саяны-Хакасия».   

Шведы также не скрывают своих амбиций о ре-
ванше. В преддверии чемпионата мира наставник 
шведской сборной Свенне Ольссон уже наградил 
своих хоккеистов яркими эпитетами. Так, например, 
Даниэль Берлин, по его мнению, лучший в мире по-
лузащитник, атакующая связка в лице Кристоффера 
Эдлунда и Йоаким Андерссона - также сильнейшая 
на всем земном шаре.

Наставник же нашей национальной команды 
Сергей Мяус не обращает внимания на все эти гром-
кие слова: «Говорить можно что угодно, только вот 
сила игроков всегда проверяется на льду».

Мяус знает, что говорит, ведь у него в команде 
достаточно хоккеистов с настоящим духом победи-
теля. Так, нападающий Сергей Ломанов уже восемь 
раз примерял на себя золотые медали чемпионатов 
мира, а если сборная России и в этот раз докажет свое 
превосходство над соперниками, то Ломанов станет 
первым в истории русского хоккея девятикратным 
чемпионом!

Впрочем, цифры тоже значат очень многое. Так, 
если не брать в расчет первые одиннадцать чемпио-
натов мира, на которых всегда побеждала сборная 
СССР, то затем чаще трех раз подряд наша нацио-
нальная команда никогда не была первой. Удастся 
ли россиянам переломить эту статистику и выиграть 
четвертое «золото» подряд? Ответ на этот вопрос мы 
узнаем только 7 февраля. И чтобы этот ответ был по-
ложительным, многое зависит и от нас с вами - бо-
лельщиков. 

Сегодня - товарищеский матч
Сегодня, 29 января, в 19.00 на центральном ста-

дионе «Труд» пройдет товарищеский матч между 
«Волгой» и сборной России. Вход - свободный.

- Этим матчем сборная вступает в заключитель-
ный этап подготовки к чемпионату мира, - отметил 
главный тренер сборной России Сергей Мяус. - По-
единок с «Волгой», не сомневаюсь, окажется полез-
ным как для команды России, так и для ульяновских 
болельщиков. Мы проведем его для популяризации 
хоккея с мячом в регионе.

По информации «Ульяновской правды», хоккеи-
сты «Волги» Игорь Ларионов и Петр Захаров в этом 
матче сыграют за сборную России.

сплочение и поднятие командного духа.
Большой блок теоретического этапа обучения 

был организован в конце ноября на базе педуни-
верситета. Программа включала в себя курсы по 
конфликтологии, отработке имиджа волонтера, в 
том числе его позиционирования в социальных 
сетях, изучения особенностей менталитета ко-
манд - участниц чемпионата мира.

Работы у волонтеров много - одиннадцать 
направлений: атташе, служба протокола и аккре-
дитации, служба навигации, служба работы со 
зрителями, служба питания, пресс-служба, call-
центр, материально-техническая служба, линг-
вистические услуги и служба черлидинга.

«Волонтер - это универсальный и незамени-
мый человек на событиях такого масштаба, - го-
ворит замминистра образования Оксана Солн-
цева, которая курировала работу волонтерского 
корпуса все это время. - Как минимум - он дол-
жен уметь доступно ответить гостям, в том числе 
иностранным, на любой вопрос, суметь помочь 
им решить какую-то проблему. Как максимум - 
должен быть готов стоять за свой город, вклады-
вать все силы за бесплатно, делать все для того, 
чтобы чемпионат стал крутым. Наши волонтеры, 
кстати, все - ульяновские ребята, болеют этим де-
лом, это видно. И я этому очень рада. Ведь от них 
зависит, с какими впечатлениями гости уедут из 
Ульяновска».

Полузащитники
Янис Бефус, 24, «Динамо-Москва» (№ 20)
Евгений Дергаев, 27, «Водник» (№ 23)
Алан Джусоев, 23, «Енисей» (№ 15)
Максим Ишкельдин, 25,  
«СКА-Нефтяник» (№ 8)
Дмитрий Савельев, 36,  
«Динамо-Москва» (№ 17)
Сергей Шабуров, 37,  
«Динамо-Москва» (№ 18)
Юрий Шардаков, 25,  
«СКА-Нефтяник» (№ 12)
Нападающие
Никита Иванов, 19, 
«Динамо-Москва» (№ 44)
Евгений Иванушкин, 36, 
«Динамо-Москва» (№ 88)
Игорь Ларионов, 31, «Волга» (№ 21)
Сергей Ломанов, 35, «Енисей» (№ 7)
Алмаз Миргазов, 23, «Енисей» (№ 10)
Главный тренер - Сергей Мяус, 56 лет. 
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Василий Зуев не оставил своей семье в на-
следство домов и денег. Оставил портреты, 
нарисованные с любовью

ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

Василий Зуев был последним при-
дворным портретистом царской России. 
Он создал более ста пятидесяти портретов  
Романовых. Царскую семью, пожалуй, ни-
кто до этого не изображал так ювелирно - 
в миниатюре. С 1908 года художник стал 
сотрудничать со знаменитым ювелиром  
Фаберже.

Василий Зуев родом из Чердаклов. 
Здесь же он провел и последние годы сво-
ей жизни. В конце прошлого года в посел-
ке открыли музей художника, а местный 
краевед Нина Васильева презентовала 
книгу о его жизни и творчестве. Впервые 
этого мастера изучили столь подробно. А 
о его жизни после семнадцатого года во-
обще было ничего не известно. Васильева 
работала с архивами ФСБ и с материалом, 
переданным секретарем мемориального 
фонда Фаберже. Но главное - беседовала 
с потомками художника. Благодаря семье 
удалось собрать целый каталог его ранее 
неизвестных  работ.

Но некоторые личные вещи мастера 
не вошли в музейную экспозицию, а кое-
какие подробности личной жизни  не попа-
ли в книгу. Корреспонденты «Ульяновской 
правды»  встретились с внучатыми пле-
мянницами Зуева, чтобы подержать в ру-
ках его подлинные работы и послушать 
истории о том, как его семья пережила 
раскулачивание, тюремную ссылку. Мы 
также узнали, что в Чердаклах стоит дом, 
принадлежавший когда-то богатому ху-
дожнику. Нынешние его хозяева вряд ли 
знают, чей он и какая у него история.

Год тюрьмы  
вместо гонорара

Валентина Ивановна Борисова по-
лучила книгу о своем родственнике 23 
декабря. Сначала просто читала взахлеб, 
переворачивала страницу за страницей 
дрожащими пальцами: «Ну надо же! Мама 
говорила, что был у нее дядя, писал пор-
треты царской семьи. Но я и представить 
не могла, что художник был такого уров-
ня!». Только в книге Валентина Ивановна 
впервые увидела своего прадеда: смотрела 
на портрет и поражалась, как же он похож 
на ее собственного отца. Потом взялась 
перечитывать книгу, уже вооружившись 
бумагой и ручкой. Она составляла семей-
ное дерево, и за этим занятием все больше 
понимала, кто же она сама такая...

В доме Валентины всегда висели пор-
треты мужчины и женщины - Федора и 
Анны, ее дедушки и бабушки. В детстве 
она училась по ним рисовать: копировала 
штриховку, местоположение теней и света 
на лице. «Никак не могла понять, как же 
нарисовать человеку нос. Можно сказать, 
Василий Иванович показал мне, как это 
сделать. Хоть его и не было рядом», - улы-
бается женщина. Василий Зуев был дядей 
ее бабушки. Он нарисовал племяннице и 
ее мужу эти портреты. Вероятно, в каче-
стве свадебного подарка.

Валентина Ивановна говорит, что книга 
о Зуеве стала для нее открытием. Никогда 
раньше она не знала столько о своей семье 
и не догадывалась, что дядя был настоль-
ко знаменит. «Здесь я прочитала, что сам 
Альфред Нобель заказывал Василию Зуе-
ву портрет своей матери. Гонорар он ему 
перечислил, когда свершилась революция. 
Выслал ему из Стокгольма большие день-
ги. За это Василия Ивановича арестовали. 
Спрашивали подозрительно: «Откуда и за 
что такое богатство?» В общем, вместо де-
нег за работу получил он год тюрьмы...».

«А вот Ванечка Гришин, - любовно рас-
сматривает карандашный набросок женщи-
на, - маленький был, видимо, не мог долго 
усидеть на месте, поэтому не получилось 
полноценного портрета, а только быстрый 
набросок. Это мой отец», - Валентина 
Ивановна рассказала, что у художника не 
было собственной семьи. Интеллигентный 
красавец-мужчина не хотел жениться, что-
бы просто иметь хозяйку в доме, он искал 
настоящую любовь, но, видимо, так и не 
встретил. Поэтому к племянникам отно-
сился  как к собственным детям: дарил по-
дарки им и их семьям, при любой возмож-
ности бывал в гостях, играл с детьми.

«Василий Иванович Зуев - человек 
удивительный. Он продолжает объеди-

Мастер Фаберже 
из Чердаклов
Родственники художника Зуева 
рассказали  
неизвестные подробности его жизни.

Справка «Ульяновской правды» 
В 11 из 22 императорских яйцах Фаберже нахо-
дятся миниатюры Зуева. Общее количество работ 
Зуева исследователями до сих пор не подсчитано, 
по разным оценкам, это может быть до двухсот 
картин. В книге Нины Васильевой составлен ката-
лог всех известных работ художника, с указанием 
цены, за которую они были проданы.

нять нашу семью даже после смерти, - го-
ворит правнучатая племянница. - А его 
«художественная линия» то и дело в каж-
дом из нас проявляется. Я, например, тоже 
люблю рисовать портреты».

Потерянный дом
Татьяна Семеновна Лазарева на по-

коление ближе художнику. Племянницей 
Зуеву приходилась ее мама, Екатерина 
Александровна. «Мама вспоминала о дяде 
с теплом и любовью. Рассказывала, как 
ребенком любила стирать его носовые 
платки. И как он смешил ее, когда заходил 

в дом с мороза и тряс головой, стряхивая 
с усов сосульки. Екатерина жила с дядей 
в одном доме. На деньги, заработанные у 
Фаберже, в 1925 году Зуев построил для 
себя и своей семьи большой богатый дом. 
Завел лошадей и скотину. Тот бревенча-
тый дом и сегодня стоит в Чердаклах на 
улице Первомайской, напротив КБО. Но 
исследователи не знают о нем.

Семья Зуева прожила в новом доме 
всего пять лет. Его вместе с хозяйством 
отобрала у «богачей» новая власть. «Мама, 
какой чудесный сон я видела, - говорила в 
1930 году маленькая Катя, - несу я воду на 

коромысле, вдруг отрываюсь от земли и 
лечу…». «Очень плохой сон, дочка. Значит, 
выгонят нас скоро из дома», - сестра Зуева 
во всем искала подтверждение своих стра-
хов. Раскулачивание сотрясало страну, и 
она знала, что скоро придут и к ним. Ведь 
они не поддерживали новый строй, от-
казывались работать в колхозе и сдавать 
честно нажитое добро. Так и случилось. 
Вооруженные люди отобрали у Зуева дом 
и загнали его животных в общественные 
хлева. Соседи рассказывали, как потом 
изморенные голодом лошади прибегали к 
дому и били копытом в ворота...

Семья ютилась, где придется: в зем-
лянках, в чужих банях, иногда кто-то из 
соседей брал к себе пожить. Катерина пла-
кала, когда видела, что ее красивые платья 
теперь носят чужие девушки. Но кое-что, 
самое дорогое, ей удалось сохранить. По-
дарки дяди: свой цветной портрет, три се-
ребряных монетки в самодельной шкатул-
ке и Евангелие. 

Сегодня эти вещи держит в руках Та-
тьяна Семеновна: Евангелие пахнет древ-
ностью (читаем: 1864 год выпуска, Санкт-
Петербург), а в шкатулке, сделанной без 
использования гвоздей, сохранилась толь-
ко одна монетка. У Катерины было трое 
детей, каждому досталось по денежке: 
старшему - рубль, а двойняшкам - по пять-
десят копеек. Братья Татьяны Семеновны 
ушли из жизни, вместе с ними пропали и 
монетки, но она свой серебряный полтин-
ник бережет.

Детство Татьяны прошло в Чердаклах. 
Однажды, когда они гуляли по поселку, 
мама остановилась напротив того само-
го дома, вздохнула и рассказал дочке эту 
самую историю. С тех самых пор Татьяна 
мечтает зайти на крыльцо, постучать в 
дверь и поговорить с чужими людьми, ко-
торые теперь там живут. Чтобы они знали, 
что это за место, и берегли его.

Мелочи жизни
Василий Зуев вернулся в Чердаклы в 

1917 году. До этого учился во Франции, 
потом жил и работал в Петербурге. После 
революции богатые люди бежали из сто-
лиц, чаще всего за границу. А Зуев решил 
вернуться на родину, потому что безопас-
нее всего чувствовал себя дома. К тому же 
советская власть тогда еще не добралась 
до глубинок.

Поначалу жил в мире и покое, в окру-
жении семьи. Поминая прежнюю работу, 
делал из пасхальных яиц произведения ис-
кусства. «Так раскрасит яйца, что и есть-то 
их жалко было. Не трогали, любовались, 
пока окончательно не испортятся», - вспо-
минают родственники.

После революции, когда отобрали дом, 
Василий Зуев пытался зарабатывать день-
ги, сотрудничая с прошлыми богатыми 
клиентами. С Нобелем, например. Но за 
эти «попытки обогатиться» его посадили 
в тюрьму. Внучатая племянница хранит 
семейное фото, где дядю и его брата сфо-
тографировали на память перед отправ-
кой за решетку (мало ли, вдруг последний 
раз виделись). Родные ходили пешком из 
Чердаклов до губернской тюрьмы, носили 
любимым мужчинам передачи.

Через год Зуева выпустили, но в за-
точении он серьезно подорвал здоровье. 
Больной и бездомный, мастер несколько 
лет скитался. В 1937 году его приютила 
племянница, Александра Александровна 
Потапова-Куликова. В ее доме номер 17 на 
улице Советской в Чердаклах он провел 
последние годы жизни и умер в 1941 году.

Он не оставил своей семье в наслед-
ство домов и денег. Оставил портреты, 
нарисованные с любовью, безделушки и 
маленький блокнот с набросками. На по-
желтевших страницах - мелкие рисунки: 
лесные ягоды, деревья, сарай, дверь ко-
торого приоткрыта и видны задние ноги 
лошади. Профиль ребенка, цветы и обла-
ка. Видно, что Зуев любил мелочи жизни 
и, когда смотрел вокруг, каждый предмет 
видел как ювелирное божественное произ-
ведение искусства.

В шкатулке, сделанной без 
использования гвоздей, сохра-
нилась только одна монетка

Только в книге Валентина Ивановна впервые увидела своего прадеда 
фОТО сергея ершОВа

Василий Иванович Зуев - 
человек удивительный.  
Он продолжает объединять 
нашу семью даже после 
смерти. 
А его «художественная 
линия» то и дело 
проявляется в каждом из нас



15
Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
29 января 2016
пятница № 11 (23.844)

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews свободное время

таня Бирючинская �

Ульяновский культурно-туристический кластер «Музей 
СССР» вошел в число лидеров в рейтинге перспективных 
проектов субъектов РФ. Он получил 95 баллов из 100 и 
занял второе место. По результатам рейтинга проект «Му-
зей СССР» включили в федеральную целевую програм-
му (ФЦП) «Развитие внутреннего и въездного туризма в 
Российской Федерации (2011 - 2018 годы)» на 2016 - 2018 
годы. 

Общая сумма на ближайшие три года, которая будет на-
правлена на реализацию проектов в рамках ФЦП, состав-
ляет порядка 5 млрд рублей. 

- При этом Ульяновская область может получить  
1,5 миллиарда федеральных средств на строительство дорог, 
электрификацию, берегоукрепление тех объектов, которые 
вошли в программу. Это не только мероприятия областного 
центра, но и Старомайнского и Ульяновского районов, - по-
яснила министр искусства и культурной политики Татьяна 
Ившина.

По мнению экспертов, создание культурно-
туристического кластера «Музей СССР» важно с несколь-
ких точек зрения: культурной, общественной, научной, а 
также с точки зрения выдвижения Ульяновска в качестве 
одной из историко-культурных столиц России. 

«Как бы мы ни относились к противоречивому и слож-
ному советскому прошлому, в котором было немало вели-
ких достижений и побед, но были и темные, трагические 
страницы, - это часть нашей истории, это история наших 
дедов и отцов, которую мы должны по меньшей мере ува-
жать», - отмечает заместитель директора по науке Институ-
та российской истории РАН Сергей Журавлев. 

По его мнению, одна из задач проекта, имеющая важное 
общественное значение для восстановления преемствен-
ности отечественной истории, - легитимация советского 
прошлого, отказ от его прежней трактовки как «тупиковой 
ветви цивилизации».

Поэтому, считает Журавлев, Ульяновск как родина Ле-
нина - прекрасное место для серьезного и взыскательного 
разговора о той системе, которая родилась в 1917 году и 
конструктором которой был Владимир Ильич Ленин». 

«Не сомневаюсь, что этот музей, если он будет создан 
на высоком уровне, привлечет большой поток туристов и 
сделает Ульяновск еще и одной из туристических столиц 
России», - резюмирует эксперт.

артур артёмов �

Директор Ульяновского 
драматического театра им. 
И.А. Гончарова Наталья 
Никонорова принимает по-
здравления. Она единоглас-
но выбрана председателем 
Ульяновской областной ор-
ганизации СТД РФ. 

В понедельник, 25 ян-
варя, прошла отчетно-
выборная конференция 
регионального отделения 
Союза театральных деяте-
лей России, по результатам 
которой творческое объеди-
нение на ближайшие пять 
лет возглавила заслужен-
ный работник культуры РФ 
Наталья Никонорова. По 
словам делегатов, у нее нет 
реальных противников.

Долгие годы ульянов-
ских театралов возглавляла 
народная артистка России, 
лауреат Госпремии РФ, об-
ладатель национальной теа-
тральной премии «Золотая 
маска» Кларина Шадько. 
Авторитет Кларины Ива-
новны был непререкаем, 
уважение к ней - безмерно. 
Почему экс-председатель 
практически добровольно 
покидает свой обществен-
ный пост, старались не рас-
пространяться. Известно 
лишь, что по состоянию 
здоровья прима симбирской 
драмы даже на сцену выхо-
дит все реже… 

Согласно традиции ана-

логичных мероприятий, пе-
ред голосованием кандидаты 
на должность руководителя 
представляют электорату 
свою программу, которую 
в случае успеха на выборах 
они будут реализовывать. 
Основная мысль обращения 
к коллегам Натальи Никоно-
ровой состояла в том, что без 
коммерческих вливаний сей-
час театрам и СТД обойтись 
нельзя. Она особо отметила, 
что региональное отделение 
Союза театральных деятелей 
является действенной силой: 
все пять лет СТД работал в 
полном соответствии с уста-
вом СТД РФ. За это время 
удалось поднять авторитет 
организации, принять в ее 
ряды  новых членов, при-
влечь спонсорские средства 
и средства из областного 
бюджета на реализацию про-
граммных мероприятий и 
творческих проектов, твор-
ческие командировки, заня-
тия по мастерству. 

иван камышЕв �

В минувшие выходные в Улья-
новске выступил звезда сериалов 
«Глухарь» и «Склифосовский», а 
также популярных телепроектов 
«Первого канала» «Три аккорда» 
и «Точь-в-точь» Максим Аверин. 
Впервые приехавший в наш город, 
Максим Викторович представил 
ульяновской публике музыкально-
драматический моноспектакль 
собственного сочинения «Все на-
чинается с любви».

Это представление - собрание 
разнообразных творческих эле-
ментов. Здесь можно послушать 
стихотворения, песни. Посмеяться 
над шутками и даже увидеть зажи-
гательные танцы. Аверин читает 
стихи Роберта Рождественского, 
Давида Самойлова, Владимира 
Маяковского, Бориса Пастерна-
ка и Владимира Высоцкого. Поет 
песни Александра Вертинского и 
Людмилы Гурченко, включая «Пе-
сенку о хорошем настроении». За 
кулисами актер тоже говорил о 
любви и не только:

- Самое главное в жизни - лю-
бовь, ради нее все мы, собствен-
но, и живем. Тот, кто не умеет 
обращаться с таким прекрасным 
чувством, как любовь, уязвим. Об 
этом, например, новый спектакль 
«Отелло», в котором у меня глав-
ная роль. О том, что главное испы-
тание любовью даже самый силь-
ный человек проигрывает.

О первой любви
- Моя первая любовь еще в дет-

ском саду началась со вздохов по де-
вочке, которая мне очень нравилась. 
Вздыхал я долго, пока не решился ее 
поцеловать. В щечку. Это дало мне 
право дома заявить, что я женюсь. 
Сегодня я нахожу в этом определен-
ную квинтэссенцию вообще отноше-
ний между мужчиной и женщиной: 
вздохи - поцелуи - загс.

О детях
- Я в шесть лет осознанно зая-

вил, что буду только артистом. Это 
была вдумчивая позиция. И поэто-
му никто с этим не спорил, все сра-
зу приняли как должное. У меня не 
было такого, что сейчас происходит 
с многими детьми. Мне их искрен-
не жаль. Я часто снимаюсь ними 
и вижу, как зачастую это проис-
ходит. Родители вдруг решили, что 
их мальчик или девочка должны 
обязательно сниматься. Тратится 

огромное количество дублей, чтобы 
этот маленький упырь сделал что-
нибудь в кадре. Его просто лишают 
возможности быть счастливым ре-
бенком. Вообще, артист - это очень 
жестокая, психологически слож-
ная профессия. Поэтому не стоит 
лишать детей детства. Среди них 
очень мало тех, кто по-настоящему 
сможет чего-то добиться. 

О театре
- Я никогда не принесу театр 

в жертву кино. И мой оконча-
тельный выбор всегда будет не в 
пользу масскульта. Театр нужен 
для того, чтобы человек хоть ино-
гда освобождался от суеты будней 
наших, учился любить. Мы заняты 
подчас настолько пустодельным, 
что нам некогда обратить внима-
ние на страсти людские, которые 
вокруг нас. Театр дает такую воз-
можность. Возвращает человека 
к человеку. «Глухарь» или «Скли-
фосовский» принесли мне беше-
ную популярность. Я очень люблю 
роли в этих сериалах. Я ушел из 
«Глухаря» именно потому, что лю-
бил эту роль. Я ее сам сделал от 
первого жеста до последнего слова. 
Не хотелось, чтобы мой «Глухарь» 
превратился в туалетную бума-
гу для потребителей телемыла… 
Но мне приятнее, когда на улице 
узнают и благодарят за спектакль 
«Гранатовый браслет».

О гламуре
- Я вообще не хожу на всякие 

тусовки, хотя регулярно пригла-
шают. Мне скучно смотреть на все 
эти дежурные улыбки, открыва-
ния конвертов и присвоения друг 
другу всевозможных званий и ти-
тулов. Тебя там спрашивают, как 

дела, но на самом деле никого это 
не интересует. Все только вид де-
лают. В принципе, в мире сложи-
лась такая ситуация, при которой 
развелось огромное количество 
фриков, Вместо музыки - целлу-
лоид. Вместо любви - глянцевый 
флирт. Мы дезориентированы во 
времени и в пространстве. Как бы 
любим. Как бы дружим. Как бы 
вместе… И дело даже не в полити-
ке. Политика просто как лакмус в 
данном случае.

Об оптимизме
- Это для меня некая зона 

комфорта. Не всем это нравится. 
Одни говорят: «Спасибо!». Кто-
то пишет: «Ненавижу!». Один дед 
написал: «Да что этот ваш Аверин, 
он кроме как улыбаться еще что-
нибудь умеет?». Я не могу только 
одного, не умею быть грустным 
мудлом. И не могу всем нравиться. 
Меня столько людей любят, что 
обращать внимание на тех, кто не 
любит, просто нет времени.

О таланте
- Талант - это не верить в сло-

во «никогда». Никогда - это очень 
страшное слово.

О возрасте
- Молодость - это круче, чем 

талант. В молодости есть кураж. 
Точнее, в молодости он более есте-
ственный.

О прощении
- Сегодня я научился прощать 

все. Но быть с человеком рядом 
уже не смогу. Наверное, поэтому 
друзей все меньше. У людей появ-
ляется уверенность, что они име-
ют право на монополию на меня. 
Монополию на меня имеет только 
демиург.

О Москве 
Однажды настало время, когда 

я вдруг понял, что не могу боль-
ше находиться в Москве, устал от 
нее, мне стало душно в этом горо-
де. Наверное, проблема в возрасте 
- хочется что-то изменить, хочет-
ся каких-то новых свершений. И, 
прежде всего, надо прийти к себе 
новому, понять: а что ты хочешь 
изменить и как. Поэтому мне сей-
час как никогда нужно место, куда 
бы я мог приехать и познать оди-
ночество. И я все еще нахожусь в 
поиске такого места.

Философия Глухаря
Популярный актер и телеведущий о любви, 
профессии и поиске места в жизни.

Самое главное в жизни 
- любовь, ради нее 
все мы, собственно, 
и живем. Тот, кто не 
умеет обращаться 
с таким прекрасным 
чувством, как любовь, 
уязвим 

Музей СССР + 
электрификация всей области

Шадько уходит
В региональном Союзе театральных 
деятелей меняется руководство.
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все самые интересные
события города от дарьи сударевой

Приятное с полезныммузыка
Каждый день в городе происходит 

масса интересных событий: открывают-
ся выставки, звезды дают концерты, в 
театрах идут премьеры. «Ульяновская 
правда» выбрала самые интересные ме-
роприятия предстоящего уик-энда. Доступная среда для всех 

В рамках культурной программы XXXVI чемпионата мира по хоккею с мячом 2 фев-
раля в 16.00 в Ульяновском областном краеведческом музее имени И.А. Гончарова со-
стоится открытие российско-шведской фотовыставки «Доступная среда для всех».

Работы шведского фотографа Маркуса Марсетика и его российских коллег зна-
комят посетителей выставки с людьми с ограниченными возможностями здоровья, про-
живающими в России и Швеции. Каждый снимок дополняется историей героя. Открытие 
выставки будут сопровождать специализированные образовательные программы для 
детей. 6+

После хоккея - в кино
С 1 по 14 февраля в Ульяновске пройдет Международный кинофестиваль «Дни за-

рубежного кино», который станет частью культурной программы XXXVI чемпионата мира 
по хоккею с мячом. В эти дни ульяновцы и гости города смогут увидеть картины, соз-
данные в странах - участницах чемпионата. В первые недели февраля на самых разных 
городских площадках будут показаны более 20 фильмов. 12+

Жертвам Холокоста 
посвящается…

29 января в 17.00 в Креативном про-
странстве «Квартал» начнет свою работу 
выставка «Холокост. Их глазами». О та-
ких страшных вещах, как события Холо-
коста, нельзя молчать и нельзя забывать, 
ведь Катастрофа - это не только трагедия 
еврейского народа, но и всего челове-
чества. Во время работы выставки будут 
организованы кинопоказы тематических 
фильмов.

30 января в 16.00 покажут 
фильм «Дьявольская арифметика» по 
роману Джейн Йолен. 

Во время еврейской Пасхи, когда 
за столом собирается вся семья, дядя  
16-летней Ханны начинает рассказ о Хо-
локосте, но ее совершенно не интересует 
история ее народа. Застолье прерывает-
ся звонком в дверь. По традиции в день 
праздника ее должен открыть самый мо-
лодой из присутствующих, и Ханна идет 
посмотреть, кто же пришел. Но как только 
дверь открывается, девушка попадает в 
Польшу 1941 года, в ужас концлагерей. 
12+

«Реквием Верди»  
на экране «Художки»

31 января у горожан появится воз-
можность насладиться сочинением ита-
льянского мастера музыкальной драмы, 
созданным не в оперном жанре. Появле-
ние «Реквиема» было связано с личной 
трагедией Верди: на рубеже 1860 - 70-х 
годов композитор пережил потерю до-
рогих ему людей - отца, лучшего друга 
и наставника. «Реквием Верди» подарит 
уникальную возможность встретиться с 
величайшим тенором всех времен - Лу-
чано Паваротти и оркестром под руковод-
ством легендарного дирижера Герберта 
фон Караяна. 12+. Начало в 10.00.

Новые эксперименты 
2experiment 

31 января в 17.00 в Креативном про-
странстве «Квартал» с новой программой 
вернется проект 2experiment (16+), соз-
данный как площадка для экспериментов 
в области искусства. 

Проект 2experiment, идея и воплоще-
ние которого принадлежат ульяновскому 
театру Absurdus, ставит главной целью 
именно экспериментальный подход к по-
становке всех номеров. Новые для себя 
жанры, аранжировки, а может быть, и 
инструменты, попробуют исполнить об-
ладательница манящего голоса Ирина 
Прокопьева, фолк-группа «Гарцующий 
Пони» и новый акустический коллектив 
Sisterhood.

Сила любви
30 января в 17.00 в БЗЛМ выступит 

Ульяновский государственный академи-
ческий симфонический оркестр «Губер-
наторский» под управлением заслуженно-
го деятеля искусств Республики Татарстан 
Рашида Скуратова.

В этот вечер благодаря Скуратову 
ульяновцы впервые услышат сочинения 
итальянских композиторов Л. Керуби-
ни и Ф. Бузони, чешского композитора  
Й. Сука; даже более знакомые авторы -  
Й. Брамс и Р. Вагнер - будут представле-
ны не самыми известными произведения-
ми, что позволит открыть новые грани их 
творчества. 6+

Выставка ульяновского 
археолога

29 января в 15.00 в выставоч-
ном зале музея «Археология Сим-
бирского края» (ул. Л. Толстого,  
д. 67) пройдет открытие выставки  
«Искатели древностей. В.И. Ледяйкин».  
Василий Иванович Ледяйкин - ульяновский 
археолог, кандидат исторических наук. 
Работал и проводил раскопки совмест-
но с мэтрами отечественной археологии 
не только на территории Ульяновской 
области, но и бывшего СССР.  
Выставка приурочена к 77-летию  
археолога. Вниманию посетите-
лей будут представлены фото-
графии, документы из личного 
архива В.И. Ледяйкина, рассказываю- 
щие о его профессиональной и об-
щественной деятельности, вещи 
и предметы, сопровождавшие его 
в археологических экспедициях.  
Выставка продлится до 30 апреля. 12+

Viva, Венеция!
28 января в 18.30 в камерном зале 

филармонии «Музыкальный бар» ждет 
своих посетителей. На этот раз внима-

Выставка русского хоккея
1 февраля в музее Ленинского мемориала состоится открытие выставки «Террито-

рия русского хоккея», которая приурочена к началу чемпионата мира по хоккею с мя-
чом. Выставка включает в себя богатую коллекцию экспонатов, которая формировалась 
при содействии Федерации хоккея с мячом России. Гости музея увидят целую историю 
и эволюцию исконно русского вида спорта - хоккея. На выставке будут представлены 
уникальные фотографии 1908 - 1940 гг., наградные кубки, медали, экипировка, личные 
вещи выдающихся мастеров русского хоккея Николая Паздникова, Владимира Плавуно-
ва, Сергея Ломанова-старшего, Валерия Грачева, Виктора Громакова, Александра Теня-
кова, Владимира Янко, Николая Дуракова и др. Выставка работает до 21 февраля. 12+

нию слушателей будет представлено 
музыкально-драматическое повествова-
ние с элементами пластического театра 
«Viva, Венеция!» о судьбе известного со-
блазнителя и простого человека Джакомо 
Казановы. 

Композиция поставлена по мотивам 
поэзии М. Цветаевой, прозы Э. Радзин-
ского и Э. Броуз. В программе исполь-
зована музыка А. Вивальди, А. Корелли и 
других композиторов. 6+

музеи

Выставки
Город под сукном

Выставка пройдет в Ленинском мемо-
риале с 22 апреля по 22 мая 2016 года, 
работы принимаются до 1 апреля. Жите-
ли города получат возможность увидеть 
проекты, которые не были реализованы 
по разным причинам. По словам органи-
заторов, «под сукном» уже вырос целый 
город с интересными и функциональными 
решениями. 

Тематика проекта «Город «под сук-
ном» включает архитектуру, дизайн го-
родской среды, скульптуру, архитектуру 
света, дизайн интерьера, графический 
дизайн, социокультурные проекты. Рабо-
ты могут быть представлены в электрон-
ном виде, в виде графики или макетов, 
готовых изделий, текстового описания, 
фото- и видеоматериалов.

В рамках экспозиции проекты можно 
будет увидеть в формате дополненной 
реальности. У посетителей будет возмож-
ность оценить, как могли бы выглядеть 
объекты в городской среде Ульяновска.
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